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Для энергосистем 
большой мощности

ДОНЕЦКАЯ ОБЛАСТЬ. На Константиновском электро
механическом заводе изготовлен опытный масляный вы
ключатель на напряжение *8 110 тысяч вольт. Агрегат 
предназначен для энергетической системы большой мощ
ности. Выключатель прост по своей конструкции, не тре
бует громоздкого батарейного или аккумуляторного хо

зяйства.
На снимке: слесари Ф. Я. Луценко (слева) и А. Антонов 

ГОТОВЯТ высоковольтный выключатель к испытанию.
(Фотохроника ТАСС).
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новый ОТРЯД
молодых специалвстов

В высших учебных заведениях 
и техникумах страны заканчивает
ся учебный год. Наша промышлен
ность, сельское хозяйство, различ
ные отрасли науки, широкий фронт 
культурного строительства полу
чат новое пополнение молодых спе
циалистов. В государственные ко
миссии институтов поступают сот-, 
ни заявлений от выпускников с 
просьбой направить их на самые 
решающие, самые трудные участ
ки коммунистического строитель
ства.

Около восьмисот тысяч высоко
квалифицированных специалистов 
с высшим и средним специальным 
образованием подготовили вузы и 
техникумы' для всех отраслей на
родного хозяйства и культуры. Это 
почти в полтора раза больше, чем 
предусмотрено на нынешний год 
семилетним планом. Страна полу
чает сейчас более ста тысяч инже
неров, среди которых много спе
циалистов по новой технике, более 
30 тысяч врачей, 86 тысяч учите
лей, свыше 30 тысяч специалистов 
сельского и лесного хозяйства. Это 
новый отряд молодых специали
стов, людей образованных, способ
ных двигать вперед науку и техни
ку, завоевывать новые высоты во 
всех областях народного хозяйства 
и культуры. Они вступают на путь 
творческого труда в замечательное 
время — в период всенародной 
борьбы за претворение в жизнь ис
торических решений XXII съезда 

.КПСС, великой программы комму
нистического строительства.

В результате огромной работы, 
проведенной партией за последние 
годы по перестройке системы на
родного образования, очередной вы
пуск воспитанников высшей школы 
и техникумов состоит в большин
стве своем из молодежи, получив
шей хорошую трудовую закалку, 
сознательно избравшй специаль
ность, хорошо подготовленной к 
жизни и самостоятельному труду.

Сейчас задача состоит в том, что
бы организованно и четко провести 
распределение молодых специали
стов. В этом большом и важном де
ле есть существенные недостатки. 
Известно, что государственный 
план предусматривает необходи
мость обеспечить инженерно-техни
ческими кадрами прежде всего пу
сковые стройки и ведущие пред
приятия, а специалистами сельско
го хозяйства — важнейшие сель
скохозяйственные районы.

У иных же руководителей ве
домств и совнархозов преобладает 
стремление получить побольше 
специалистов для своей республи
ки или области, для своего совнар
хоза. В прошлом году, например, 
план направления специалистов в 
целинные районы Казахстана был 
выполнен по РСФСР лишь на 62 
процента, по Украине — на 67, а 
по Грузии — на 29 процентов. И 
в этом году из Грузии было наме
чено послать в Казахстан 48  спе
циалистов сельского хозяйства. 
Распределение выпускников в этой 
республике уже закончено, однако 
ни один из них направления в Ка
захстан не получил.

В распределении выпускников 
еще много неразберихи, формализ
ма, ошибок. Планы распределения 
зачастую составляются недостаточ
но продуманно и впоследствии под
вергаются уточнениям и измене 
киям.

Особенно острая нужда ощу
щается сейчас в специалистах по 
новой технике. Между тем многие 
факты говорят о негосударственном 
подходе при направлении таких 
специалистов на работу. Министер
ствам, ведомствам, институтам сов
местно с плановыми органами надо 
внимательно разобраться с каждым 
специалистом, четко определить, 
куда, в какую организацию, на ка- 
к>ю работу направляется молодой 
инженер, врач, педагог, агроном, 
какие условия ему создаются.

Советскому молодому человеку, 
оканчивающему высшее или сред
нее специальное учебное заведе
ние, не приходится беспокоиться о 
своей судьбе. Государство заранее 
заботится о том, чтобы найти ему 
наиболее подходящее место для ра
боты по специальности, где бы он 
мог приносить наибольшую пользу 
обществу, расти И совершенство
ваться сам. А кому много дано, с 
того много и спрашивается.

Но бывает и так: там, где пар
тийные, комсомольские, обществен
ные организации вузов плохо за. 
нимаются воспитанием студентов, 
имеют место случаи отказа моло: 
дых специалистов от предложенной 
нм работы. В прошлом году в шко
лы Таджикистана приехала лишь 
половина учителей, направленных 
сюда университетами РСФСР. Мно
гих специалистов яе дождались 
предприятия и стройки Кемеров
ского и Хабаровского совнархозов.

Несмотря на то, что на Дальний 
Восток, в Сибирь, целинные рай
оны Казахстана ежегодно направ
ляется большое число выпускников 
вузов и техникумов, специалистов 
там все еще не хватает. Из Казаха 
стана, например, ежегодно выезжа

В территориальных производственных управлениях

Г л л в н ы я  р ы ч а г
ет почти столько же специалистов, 
сколько туда направляется. Повин
ны в этом и руководители совнар
хозов, местных партийных и совет
ских органов, которые не анализи
руют причин текучести кадров и 
не принимают действенных мер к 
их устранению.

Существует недооценка роли 
специалистов со средним техниче
ским образованием. Мосгорсовнар- 
хоз, к примеру, заявил, что ему в 
этом году необходимо более шести 
тысяч инженеров, а спрос на тех
ников ограничил двумя тысячами. 
Так же поступили в Горьковском, 
Татарском, Рязанском совнархозах.

Известно, какое большое значе
ние для молодого человека, ^при
ступающего к самостоятельной ра
боте, имеют первые впрчатяения. 
Хорошая встреча, дружеская под
держка на первых поцах в произ
водственном коллективе, забота о 
его жилищно-бытовых условиях — 
все это вызывает у молодого ра
ботника творческий подъем, жела
ние навсегда связать свою судьбу 
с производством, новым местом 
жительства.

Можно привести много примеров, 
когда яа предприятиях, стройках, 
в совхозах отлично принимают вы
пускников, окружают их внимани
ем. Но есть и такие случаи, когда 
заботу о молодых' специалистах 
считают делом второстепенным, 
бездушно, бюрократически отно
сятся к прибывшим выпускникам.

Чем иным, если не равнодушием 
к судьбе молодых специалистов, 
можно объяснить, например, тот

SaKT, что многие предприятия 
ренбургского совнархоза не обес
печивают их жильем. За три по

следних года только по девяти 
предприятиям совнархоза уволи
лось более половины принятых за 
этот период инженеров и техников. 
На Барнаульском котельном заводе 
Алтайского совнархоза члены се
мей тринадцати молодых специали
стов вот уже более года разделены, 
вынуждены жить в разных обще
житиях. Плохо заботятся о приеме 
выпускников вузов и техникумов 
руководители предприятий Удмурт
ского, Белгородского совнархозов. 
Не проявляют заинтересованности 
в новых кадрах и некоторые сель
скохозяйственные органы, ряд ме
стных органов народного образова
ния и здравоохранения.

Осталось немного времени до 
выезда молодых специалистов на 
места. Надо уже сейчас подумать 
о каждом, кто приедет трудиться 
на завод или стройку, в совхоз или 
колхоз, в школу или больницу. 
Долг партийных, советских, комсо
мольских органов — позаботиться 
о добром приеме выпускников, соз
дании им всех необходимых усло
вий для успешной работы.

Нужно сказать, что планирую
щие органы поздно спускают на 
места планы междуведомственного 
распределения специалистов. Это 
ставит в тяжелые условия вузы. 
Дает 6 себе знать и отсутствие глу
боко продуманного перспективного 
планирования, основанного на на
учных расчетах потребностей на
родного хозяйства. Госплану СССР 
и Госпланам союзных республик 
надо еще многое сделать, чтобы 
устранить недостатки в планирова
нии подготовки и распределения 
кадров молодых специалистов.

С каждым годом выпуск специа
листов из вузов и техникумов бу
дет увеличиваться. А это требует 
дальнейшего совершенствования 
системы планирования их подго
товки и распределения.

Новый отряд • специалистов — 
питомцев вузов и техникумов — 
собирается в дорогу. И советский 
народ желает им больших успехов 
в жизни, в самоотверженном труде 
на благо нашей Родины.

(Передовая «Правды» за 14 ию
ня).

На состоявшемся заседании Сове
та Колпашевского колхозно-совхоз
ного управления шел большой разго
вор о том, как быстрее привести в 
действие все рычаги подъема сель
скохозяйственного производства. 
Правильное использование техники 
—  вот основа, главный рычаг подъ
ема производительности труда в 
сельскохозяйственном производстве. 

Но как покаеало обсуждение этого 
вопроса, во многих хозяйствах тех
ника используется плохо. Главный 
инженер производственного управле
ния тов. Водолеев сообщил, что толь
ко в этом году хозяйства управления 
получили 2 3  трактора, 12  комбай
нов, десятки прицепных и навесных 
машин, много оборудования для ме
ханизации животноводческих ферм. 
Однако руководители ряда колхозов 
и совхозов не полностью исполь
зуют тракторы и другие машины, не
брежно хранят их. Очень низка вы
работка на условный трактор, осо
бенно в колхозах Каргасокского и 
Парабельского районов. Машины ис
пользуются не на полную мощность. 
Например, трактор ДТ-54 агрегати- 
руется с одной сеялкой, а это зна
чит, что более 60  процентов мощно
сти теряется. Так поступают в сель
хозартелях «Новая жизнь», имени 
Шишкова Парабельского района, хо
тя председатели тт. Задоский и Ко
старев —  сами бывшие механизато
ры. Докладчик критиковал руководи
телей, инженеров и механиков кол
хозов и совхозов за халатное отно
шение к хранению техники. В ряде 
хозяйств техника за механизаторами 
по актам не закреплена, технической 
документации на машины не выдает
ся. На Тогурской ферме (управляю
щий тов. Сунгуров) совхоза «Колпа- 
шевский» новый навозоразбрасыва
тель разукомплектован и брошен. 
Колпашевское отделение «(Сельхоз
техника», возглавляемое тт. Иван
цовым и Малиновским, не организо
вало должного коцтроля за хране
нием и эксплуатацией машин.

Секретарь Парабельского райкома 
КПСС тов. Кривов считает основным 
недостатком плохой эксплуатации 
техники грубейшее нарушение гра
фиков технических уходов. В колхо
зах не знают, сколько израсходовано 
горючего, когда и какой производить 
технический уход.

Парторг обкома КПСС в Колпашев- 
ском управлении тов. Пупов обра
тил внимание участников заседания 
Совета на необходимость организа
ции строгого контроля за использо
ванием техники.

—  Председатели колхозов, дирек
тора совхозов часто просят выделить 
новую технику, —  говорил он, —  а 
о содержании и правильной эксплуа
тации, имеющихся машин не заботяг 
ся. Отсутствие строго систематичв' 
ского контроля приводит к тому, что 
в горячее время той или иной кам
пании тракторы и другие машины 
простаивают, производительность их 
очень низка. Райкомы КПСС, партий
ные организации слабо ведут воспи 
тательную работу с механизаторами, 
плохо учат их передовым методам 
труда, плохо внедряют опыт лучших 
трактористов и других механизато
ров.

Надо, чтобы в ближайшие дни 
вся сеноуборочная техника была 
подготовлена к работе, полным хо
дом развернуть ремонт хлебоубороч
ных машин.

О мероприятиях по подготовке и 
проведению заготовки кормов Совет 
заслушал информацию руководите
лей совхозов и колхозов. Директор 
совхоза «Колпашевский» тов. Игна
тенко рассказал, что рабочие совхоза 
в ближайшее время закончат ремонт 

[ сеноуборочных машин и силосоубо

рочных комбайнов. Кукурузоводы 
начали боронование кукурузы. Скир
дование сена и силосование решено 
закончить в основном до массовой 

■уборки урожая.
Директор совхоза «Пудинскийй 

тов. Игнатиков сказал:
—  В нынешнем году мы решили 

заложить прочную кормовую базу 
для животноводства и совершенно 
отказаться от покупки концентриро
ванных кормов. Особый упор сделан 
на силос. Как и раньше, силосование 
трав и кукурузы будем проводить 
курганным способом. Силос, заготов
ленный этим способом, почти весь 
полностью сохраняется. До 2 5  авгу
ста заготовку кормов завершим.

Главный ветврач управления тов. 
Тимонин рассказал, что при Колпа- 
шевской ветеринарной лечебнице 
недавно начал действовать цех по 
изготовлению биомицина. Биомицин 
дает возможность получать большие 
привесы животных. Особенно эф

фективен биомицин при откорме 
свиней и при выращивании молод
няка птицы. Установлено, что био
мицин повышает яйценоскость кур. 
Новый препарат начали применять 
на фермах совхозов «Колпашев
ский», «Чажемтовский» и других. 
Результат сказался быстро. В мае 
птичница совхоза «Колпашевский» 
Л. И. Бойцова получила по 19 яиц 
на курицу-несушку. Суточный при
вес каждого теленка в хозяйствах, 
где применяется биомицин, увели
чился на 1 0 0 — 1 5 0  граммов по 
сравнению с фермами, где этот пре
парат не применялся.

Совет производственного управле
ния рекомендовал руководителям 
колхозов и совхозов широко приме
нить в животноводстве этот деше
вый, но ценный препарат. Участни
ки заседания Совета побывали в це
хе, где изготавливается биомицин, и 
ознакомились с его производством.

На заседании Совета выступили
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также директор совхоза 
«Чажемтовский» тов.
Карпачев, главный ин
женер этого же совхоза 
тов. Иванов, председа
тель колхоза «Советская 
Россия» Парабельского 
района тов. Качалов, 
председатель колхоза 
«Заря коммунизма» 
Каргасокского района тов. Камин
ский, секретарь Колпашевского гор
кома КПСС тов. Абушаев, главный 
агроном управления тов. Железчи- 
ков, начальник управления тов. Но- 
вокрещенов.

В работе Совета принял участие 
секретарь Томского обкома КПСС 
тов. Лукьяненок.

Совет управления наметил меро
приятия по улучшению использова
ния техники, уходу за посевами и 
заготовке кормов.

М. НИКИШИН.

JB п о с л е д п и м .  ч л с

Б О Л Ь Ш О Й  Р А З Г О В О Р  
О РАЗВИТИИ СВИНОВОДСТВА

Советско-индийское 
сотрудничество 

успешно развивается
ДЕЛИ, 14 июня. (ТАСС). Вчера 

здесь подписан контракт на строи
тельство в районе Хайдерабада с 
помощью Советского Союза завода 
синтетических и химико-фармацев
тических препаратов. Это третий 
контракт, подписанный между 
двумя странами в соответствии с 
советско-индийским соглашением 
от 29 мая 1959 года.

Новое предприятие мощностью 
350 тонн будет пущено в 1964 
году.

И

На свиноводческой ферме колхоза 
«Северное сияние» в летнем лагере, 
где содержатся откормочные сви
ньи, необычно многолюдно. Группа 
людей беседует со свинарками, за
дает вопросы зоотехнику колхоза 
тов. Ивановой. Это члены Парбиг- 
ского территориального . колхозно
совхозного управления, руководите
ли колхозов, зоотехники и ветработ- 
ники знакомятся с опытом работы 
свиноводов опорно-показательного 
хозяйства Бакчарского района.

Тов. Иванова дает подробные по
яснения. В колхозе отказались от 
произвольного подбора основных и 
разовых свиноматок. Супоросные и 
холостые матки здесь содержатся от
дельно от общего стада. Матки стро
го закреплены за хряками. Свинарки 
постоянно подкармливают свинома
ток витаминными кормами. Кроме 
общего рациона, супоросные свино
матки и поросята ежедневно полу
чают акацию, сенную муку, дерн 
другие витаминные корма. Разнооб 
разный корм свиноматок позволил 
получать крепкий, здоровый молод
няк. Поросята быстро растут. Ко 
времени отъема они достигают веса 
по 1 4 — 18 килограммов. Каждая 
свиноматка приносит за опорос 8 
11 поросят. Самые здоровые и креп
кие отбираются на ремонт и попол
нение маточного^ стада.

Колхоз «Северное сияние» уже 
давно стал маяком для хозяйств 
Парбигского территориального уп
равления. За последние годы пого: 
ловье свиней здесь увеличено почти 
в два раза. В прошлом году живот 
новоды колхоза произвели по 3 0 ,2  
центнера свинины на 1 0 0  гектаров 
пашни. Более года в колхозе приме
няется поточно-конвейерный метод 
выращивания и откорма свиней. В 
этом году в ответ на решения мар
товского Пленума ЦК КПСС колхоз 
решил откормить и продать государ
ству по одной свинье на два гекта
ра пашни. Полугодовой план прода
ж и мяса животноводы колхоза вы
полнили на 1 1 0  процентов, большая 
часть проданного мяса —  свинина.

На днях состоялось заседание Со
вета Парбигского территориального 
колхозно-совхозного управления, на 
котором обсужден вопрос о мерах по 
резкому подъему свиноводства в хо
зяйствах управления. В основу рабо
ты Совет положил опыт работы кол 
хоза «Северное сияние».

В докладе главного зоотехника 
тов. Цынгаловой, выступлениях чле

ХВОЙНАЯ MVHA В РАЦИОНЕ ШИВОТНЫХ
Зимовка скота в стой

ловый период 1 9 6 1  —  
1 9 6 2  гг. в нашем сов
хозе была очень труд
ной, грубых кормов бы
ло мало, да и те низкого 
качества, с незначитель
ным содержанием бел
ков и витаминов. Работ
ники совхоза стали ис
пользовать хвою как до
полнительный корм, и 
витаминную подкормку 
для скота.

Вначале хвою ис
пользовали для настоя 
телятам ~ молочник а м. 
Настой приготовляли 

. так: ветви хвои насы
пали в котел, заливали 
водой и выдерживали в 
течение нескольких чаг 
сов при температуре

6 0 — 70 градусов. Затем 
ветви вынимали, ра
створ процеживали че
рез марлю и добавляли 
его в молоко или обрат. 
Такое пойло телята вы
пивали охотно. Наблю
дения специалистов по
казали, что настой дал 
отличные результаты. 
Если раньше телята ча
сто болели из-за недо
статка витаминов, то с 
введением в рацион 
хвойного настоя случаи 
заболевания стали очень 
редкими.

Потом у работников 
совхоза возникла мысль 
скармливать скоту хвой
ные ветки, чтобы в ка
кой-то степени компен
сировать • недостаток 
грубых кормов.

Правда, некоторые 
животноводы сомнева
лись, будут Л'И животные 
есть ветки. Но опасения 
не подтвердились. Молод
няк крупного рогатого
скота охотно поедал
тонкие веточки хвои. На 
каждой ферме были наз
начены люди, которые 
занимались только заго
товкой ветвей. Веткд 
обычно давали в загоны,- 
причем каждый день 
свежие. Для коров стали 
готовить хвойную муку. 
Делается это просто:
тонкие ветви хвои сна
чала измельчаются то
пором, а затем перера
батываются в муку на 
универсальной дробилке

кормов. Хвойную муку 
животноводы дают коро
вам в смеси с концен
тратами. Наши животно
воды давали от одного 
килограмма до двух ки
лограммов хвойной му
ки в среднем на корову 
в сутки.

Теперь хвойная мука 
—  ежедневная непре
менная подкормка для 
всех животных. Ее по
лучают не только теля
та и коровы, но и 
свиньи, и птицы.

Хвойная мука обеспе
чила наш скот богатой 
витаминами, прцчеи де
шевой подкормкой.

И. КОВАЛЕВ, 
чгроном совхоза «Ча- 
мнский».

нов Совета вскрыты крупные недо
статки в развитии свиноводства в 
колхозах и совхозах управления. 
(Зни еще более видны в сравнении с 
достижениями передового хозяйства.

В последние годы в хозяйствах 
управления свиноводство крайне за
пустили. Во многих колхозах и сов
хозах резко подорвана основа произ
водственного стада. Особенно боль
шое сокращение маточного поголовья 
допустили руководители Чаинского 
района.

На заседании Совета многие вы
ступавшие резко критиковали непра
вильное отношение к свиноводству 
руководителей ряда колхозов. Так, 
крайне запущено свиноводство ъ 
колхозе «Рассвет» Бакчарского рай
она. В прошлом году здесь продано 
государству только 45 центнеров 
свинины. Председатель колхоза тов. 
Сацюк не занимается свиноводче
ской фермой. Здесь плохо организо
вано кормление молодняка, в рацио
не свиней нет корнеплодов, силоса и 
сенной муки, не используется прин
цип материальной заинтересованно
сти свиноводов в результате своего 
труда. Не случайно свиноводческая 
ферма приносит колхозу большие 
убытки.

Неправильно относятся к свино
водству некоторые руководители 
Чаинского района. В колхозе имени 
Хрущева несколько лет назад насчи
тывалось более 1 .3 0 0  свиней. Одна
ко под видом борьбы с заразными 
заболеваниями руководители колхоза 
почти уничтожили племенную фер^ 
му, которая давала колхозам нашей 
области элиту сибирской северной 
породы свиней. Сейчас в колхозе 
только 1 7 6  свиней, 5 основных сви
номаток.

Резко сокращено поголовье сви
ней в колхозе имени Калинина. Здесь 
почти на 2  тысячи гектаров пашни 
насчитывается всего 1 7 2  свиньи. 
Построенные в колхозе свинарники 
пустуют почти два года.

Во многих хозяйствах не органи
зован разовый опорос свиноматок, 
запущена работа с кадрами свино
водов, материально не поощряют 
труд свинарей, среди свинарей не 
организовано соревнование.

Свиноводческая ферма колхоза 
«Сибиряк» Бакчарского района счи
тается племенной по ррведению  
свиней сибирской северной породы 
Еще недавно лучшая свинарка это
го колхоза М. Кучугура выращивала 
по 1 8 — 2 0  поросят на каждую сви 
номатку. Сейчас этот маяк угас 
прошлом году руководители колхоза 
не заботились об утеплении - свинар
ника —  в результате большая часть 
поросят зимних опоросов погибла. 
Сейчас на основную свиноматку 
хозяйстве получено меньше двух по
росят.

Руководители многих хозяйств не 
заботятся об интенсивном откорме 
свиней'в летние месяцы. В боль
шинстве колхозов территориального 
управления до сих пор не созданы 
летние лагеря для свиней. На 10  ию
ня они имелись только в семи кол
хозах из 25  хозяйств управления.

Участники Совета наметили кон 
кретные меры по резкому подъему 
свиноводства.

Без прочной кормовой базы 
нельзя быстро поднять свиноводство 
и (Увеличить производство мяса, —  
сказал в своем выступлении пред
седатель колхоза «Северное сияние» 
тов. Иволгйн. —  В этом г о д у : мы 
значительно расширили посевы са
харной свеклы и картофеля. На 100  
•гектаров пашни в колхозе посеяли 
3 ,5  гектара сахарной свеклы и кар

тофеля. Мы считаем наиболее вы
годным кормить свиней сочными 
кормами.

Тов. Иволгйн рассказал о выгод
ности откорма свиней сахарной свек
лой и картофелем в смеси с концен
тратами, силосом и сенной мукой. В 
начале этого года в рацион откорма 
свиней было введено 3 килограмма 
сахарной свеклы, 3 килограмма кар
тофеля, 3 килограмма концентратов, 

а этом рационе свиньи дали по 8 0 0  
раммов среднесуточного привеса. 

Тривесы же свиней на зерновом от
корме не превышают в колхозе 
3 0 0 — 4 0 0  граммов в сутки.

Намечая конкретные . меры по 
подъему свиноводства; большинство 
хозяйств управления использует ны
нешнее лето для резкого расширения 
кормовой базы за счет кукурузы, 
картофеля, сенной муки и силоса. 
1осевы кукурузы, сахарной свеклы 
и картофеля на корм свиньям в боль
шинстве хозяйств расширились в 

-три раза. Об этом говорили 
председатель колхоза имени Кирова 
Чаинского района тов. Чернов, пред
седатель сельхозартели «Советский 
Север» Парбигского района тов. Де
нисов, заведующий молочнотоварной 
фермой колхоза «Прогресс» Бакчар
ского района тов. Парфенович и дру- 
гие.

Директор совхоза «Коломинский» 
тов. Невдубский указал на необхо
димость специализации свиноводче
ских ферм, В совхозе вводится по
точно-конвейерный метод. Выращи
вание молодняка и откорм сосредото^- 
чиваются на одной Васильевской 
ферме. Это позволит лучше механи
зировать работы. Здесь механизиру
ют раздачу кормов, в свинарнике 
устанавливается транспортер для 
подачи сочных кормов, механизи
руется подача воды. Совхоз увели
чит поголовье основных свиноматок 
до 3 3 0  уже в этом году. На одной 
ферме будет одновременно откармли
ваться 1 0 0 0  свиней.

На заседании Совета с рекоменда
циями по ускорению воспроизводст
ва свиней, строительству свинарни
ков, маточников выступил работник 
(Зибирского института животноводст
ва кандидат сельскохозяйственных 
наук тов. Скорик. В работе Совета 
принял участие председатель облис
полкома тов. Васильев.

Наметив пути резкого увеличения 
производства свинины, участники 
Совета приняли рекомендации 
по организации воспроизводст
ва и откорма свиней, укрепле
нию кормовой базы в каждом колхозе 

совхозе. Решено на всех животно
водческих фермах внедрить поточно 
конвейерный метод выращивания 
свиней. Участники совещания ре
шили до 20  июня организовать 
на всех свинофермах летнее лагер 
ное содержание свиней, заготовить 
на зиму на каждую свиноматку по 
4 тонны силоса, 3 тонны витамин
ного сена, 2 ,5  тонны комбисилоса) 
выделить достаточное количество са 
харной свеклы, зернофуража й кар
тофеля. Разработан план механиза
ции свиноферм в колхозах и совхо
зах управления.

В связи с постановлением бюро 
обкома КПСС и облисполкома Совет 
принял решение довести к концу 
1 9 6 2  года поголовье основных сви
номаток в колхозах и совхозах уп
равления до 2 .2 4 0  голов, разовых 
—  до 2 .1 0 0 , иметь общее поголовье 
свиней 2 0  тысяч.

Совет рекомендовал до 2 0  июня 
провести в районах управления со
вещания работников свиноферм.

А. КАРАТАЕВ.

В защиту 
Гизенги

КАИР, 14 июня. (ТАСС). Вчера 
здесь в международном комитете 
помощи Конго и Алжиру объявле
но о создании коллегии юристов 
афро-азиатских стран для защиты 
Антуана Гизенги на судебном про
цессе, инсценируемом в середине 
текущего месяца в Леопольдвиле. 
В состав членов коллегии будут 
входить представители юристов 
ОАР, Мали, Индии, Японии, Ку
бы и Гвинеи,

В заявлении международного 
комитета помощи Конго и Алжиру 
по этому поводу, в частности, го
ворится: «Недавно конголезский 
парламент под сильным давлением 
со стороны империалистов и пра
вительства Адулы лишил Гизенгу 
парламентской неприкосновенно
сти для того, чтобы предать его 
суду по обвинению в попытке го
сударственного переворота, и про
сил бельгийское правительство на
править для ведения судебного 
процесса трех бельгийских судей. 
В то же самое время он отказал в 
выдаче виз адвокатам, желающим 
выступить в защиту Гизенги и 
поддерживающим независимость и 
единство Конго. Это свидетельст- 

' вует лишь о том. что суд над Ги- 
зенгой явится по своему характеру 
колониальным судом.

Международный комитет помо
щи Конго и Алжиру призывает 
народы Азии, Африки и Латин
ской Америки, правительства и 
свободолюбивые народы всего ми
ра оказать поддержку афро-азиат
ской коллегии юристов для защи
ты Гизенги. Комитет призывает 
начать кампанию протеста, орга
низовывать массовые митинги, со
бирать подписи и пожертвования в 
помощь Антуану Гизенге; направ
лять телеграммы протеста против 
незаконного ареста Гизенги прави
тельству Конго и ООН, а также 
требовать выдачи въездных виз 
для адвокатов из коллегии юри
стов для защиты Гизенги».

Наводнения 
в  Японии и Бирме

ТОКИО, 14 июня. (ТАСС). Не
прерывно продолжающиеся на 
большей части. территории Японии 
ливневые дожди причиняют бедст
вия населению страны. В резуль
тате обрушившегося на город Оса
ка 18-часозого проливного цожДя 
вышедшие из берегов реки, 'кана
лы затопили низменные участки 
города. Потоками воды размыло 
городскую дамбу. В ряде мест 
произошли обвалы. Более 10 ты
сяч домов и служебных построек 
наполовину или частично затопле
но водой. Несколько тысяч семей 
осталось без крова.

#
В Бирме наступил сезон дождей. 

В городе Негу прорвана дамба на 
реке Негуст. Затоплены улицы го
рода, уничтожены посевы в близ., 
лежащих деревнях. Такого боль
шого наводнения там еще никогда 
не наблюдалось. Наводнением при
чинен большой материальный 
ущерб.

(ТАСС).

Новый ядерный взрыв
ВАШИНГТОН. 14 июня,. 

(ТАСС). На испытательном полигон 
не в штате Невада вчера был про
изведен очередной взрыв ядерного 
устройства под землей.

Комиссия по атомной энергии 
сообщила, что это — 37-й взрыв в 
нынешней серии подземных ядер- 
ных испытаний,
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п а р т и й н а я  ж и з н ь

П Е Р Е Д  н о в ы м и
РУБЕЖАМИ

Много дел сейчас у 
коммунистов, всех тру
жеников колхоза имени 
XXI съезда КПСС. Про
шла весна, первая по- 
слесъездовская весна, 
овеянная решениями 
мартовского Пленума
ЦК КПСС. Все усилия, 
все внимание коммунистов, колхоз-1 ® период весеннего сева механиза-
ников было направлено в эти .дни на | торы колхоза приспособили .комоайн 
успешное проведение сева. ; 4^* заправки сеялок на ходу, что

TI . .  значительно ускорило ход сева и co
ll  вот посевные 4®  ̂ ^  ■ кратило затраты ручного труда,хозные коммунисты соорались на от- -

четно-выборное партийное собрание, 
чтобы по-деловому обсудить все плю
сы и минусы своей работы, опреде
лить очередные рубежи коллектива.

Секретарь парткома тов. Москалев, 
выступавшие в прениях коммунисты 
указали, что партийная организация 
правильно определила основное на
правление в своей деятельности, 
правильно расставила свои силы. 
Большинство коммунистов занято на 
решающих участках колхозного про<- 
изводства. Из 127 коммунистов кол
хоза в животноводстве работают 24  
чело1ве«а, в полеводстве —  20 , ме
ханизаторами —  37 , на строитель
стве и некоторых других прямых ра
ботах —  12 . Большинство коммуни
стов —  передовики производства, 
умелые организаторы колхозников. 
Хлеборобы бригады Л? 3, возглавляе
мые коммунистом тов. Андреевым, 
добились ежегодно получения урожая 
зерновых по 1 9 — 20 центнеров с гек
тара.

Одной из лучших в районе являет
ся Еловская животноводческая фер
ма, которой руководит опытный жи
вотновод тов. Мухин. На этой ферме 
ежегодный надой молока составляет 
не менее 3 тысяч килограммов на 
каждую корову, а дояр тов. Акулов в 
1 9 6 1  году надоил по 4 тысячи кило
граммов молока на корову.

Здесь же больших успехов доби
лись работники свинофермы. От каж
дой свиноматки получено 16 ,3  поро
сенка. Птичницы Еловской фермы 
получили более 1 0 0  яиц от каждой 
курицы-несушки.

В период весеннего сева хорошо 
работали коммунисты бригады К» 7. 
Механизаторы этой бригады 7 мая 
первыми в районе закончили сев 
пшеницы. Однако в соседней бригаде 

6 посевные дни шли далеко не 
блестяще. Тогда по инициативе ком
мунистов бригады № 7 туда выехали 
передовые механизаторы и помогли 
соседям засеять 2 0 0  гектаров пше
ницы.

На собрании приводилось много и 
других примеров, свидетельствующих 
о хороших делах коммунистов, о то
варищеской взаимопомощи, об оза
боченности всех колхозников за более 
быстрый рост колхозного производ
ства.

Партком и правление колхоза про
явили настойчивость в механизации 
трудоемких процессов, во внедрении 
передового опыта в производство'.''На 
всех животноводческих фермах уста
новлена «елочка», внедрены искус
ственное осеменение коров, крупно
групповое содержание свиней, ' под
сосный метод выращивания телят. 
Значительно улучшена породность 
скота. Все это заметно сказалось на 
повышении производительности тру
да, снижении себестоимости продук
ции. Например, себестоимость цент
нера молока в 196 1  году составила 

. 9 ,6  рубля и одного центнера мяса —  
немногим более 50 рублей. Это луч
ший показатель в Кожевниковском 
районе.

Итак, в каждом деле коммунисты 
стремятся уменьшить затраты труда 
и средств, вскрыть и использовать 
резервы для увеличения производст
ва продуктов.

План продажи государству мяса в 
I квартале 1 9 6 2  года колхоз выпол
нил на 1 0 5 ,7  процента, молока —  
на 169  процентов, яиц —  на 2 7 7  
процентов. Хозяйство имеет все воз
можности досрочно выполнить годо
вой план по производству и продаже 
государству животновО'Дческих про
дуктов.

Заложена хорошая основа для по
лучения высоких урожаев зерновых 
культур, так как сев проведен в. хо
рошие агротехнические сроки при 
высоком качестве работ.

Коммунисты, все колхозники, Изу
чив постановление мартовского Пле
нума ЦК КПСС, наметили новые ру
бежи в развитии своего хозяйства. 
Члены колхоза обязались в 1965  году 
произвести 75 центнеров мяса на 
каждые 1 0 0  гектаров пашни и 16  
центнеров на 100  гектаров других 
сельскохозяйственных угодий.

Борьба за увеличение производства 
продуктов животноводства, го
ворили на собрании коммунисты, 
начинается в поле. В этом году зна
чительно изменена структура посев
ных площадей. За счет сокращения 
трав и чистых паров увеличены по
севы зернобобовых и про-пашных 
культур. Хлеборобы борются за то, 
чтобы повысить урожайность с каж
дого гектара более чем на 3 центне
ра. В этом году посеяно 1 .3 8 0  гекта
ров кукурузы, 360  гектаров свеклы, 
1 .2 5 0  гектаров гороха.

Увеличение посева зерновых, бобо
вых и пропашных культур, повыше
ние их урожайности позволит в ко
роткие сроки резко повысить продук
тивность и поголовье скота и птицы. 
К 196 5  году колхоз почти в два ра
за увеличит поголовье коров, более 
чем в два раза —  свиней.

Надо много поработать, чтобы 
взять этот рубеж. Вот почему колхоз
ные коммунисты резко критиковали 
недостатки в партийной и хозяйст
венной работе. Резко критиковались 
те коммунисты и руководители, кото
рые не используют возможностей

для увеличения произ
водства продукции. На
пример, в этом году из 
1 .3 0 0  народившихся по

росят погибло 6 0 0 . Если бы это по
головье было сохранено, то можно 
было получить дополнительно 4 2 0  
центнеров свинины. Однако ветери
нарный фельдшер ■ коммунист тов. 
АхмылИ'Н, вместо принятия мер к 
прекращению падежа, выискивает 
различные причины, оправдываю
щие гибель поросят.

Собрание потребовало от механика 
колхоза коммуниста тов. Корзуна на
вести порядок в эксплуатации техни
ки, особенно тракторов, которые час
то выходят из строя из-за нерадиво
сти некоторых механизаторов.

Коммунисты критиковали партком 
и правление колхоза за то, что - они 
в прошлом году не сумели организо
вать заготовку кормов в достаточном 
количестве, особенно силоса. Из-за 
недостатка кормов в марте и апреле 
этого года резко снизились надои мо
лока.

На собрании были вскрыты недо
статки в организационно-партийной 
и партийно-политической работе. 
Коммунисты тт. Симкина, Планкин и 
другие отмечали слабое руководство 
комсомольской организацией, неудов
летворительный контроль за выпол
нением постановлений парткома и 
партийных поручений.

Сейчас усилия коммунистов на
правлены на организацию действен
ного ухода за посевами и подготовку 
к заготовке кормов и уборке урожая. 
Во всех бригадах идет ремонт сено
уборочной техники и комбайнов. Бри
гадир бригады № 6 тов. Новиков кри
тиковал правление колхоза, работни
ков' отделения «Сельхозтехника» за 
то, что они мало заботятся об обеспе
чении механизаторов запасными ча
стями к комбайнам.

Председатель колхоза тов. Хари- 
тонеяков говорил о необходимости 
резкого увеличения производства мо
лока в пастбищный период. На Елов
ской ферме сейчас надои молока со
ставляют в сутки 12 килограммов на 
корову, а в среднем по колхозу —  
лишь 9 килограммов. Надо подтянуть 
отстающих до уровня передовиков.

Правильно оценив возможности 
для увеличения производства продук
тов сельского хозяйства, коммунисты 
определили конкретные рубежи, ко
торые должны взять колхозники, ВЫ-г 
полняя решения мартовского Плену
ма ЦК КПСС.

И. КОСТАРЕВ.

ж
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в  среду состоялась встреча ар
тистов Томской филармонии с 
коллективом электролампового за
вода. В программу концерта были 
включены произведения Г ливра,
Хачатуряна, Новикова, Визе, Чай
ковского, Штрауса и других. Ор
кестром руководил дирижер 
Л. Волынский, выступила солист
ка филармонии Н. Гаврилова.

фото Ф. Хитриневича.

Растить научные кадры
Задача подготовки кандидатов и» исследования по практическому при- 

докторов наук в системе высшего мелению этих аппаратов в различных 
образования является одной из отраслях науки и техники. Это по- 
главных в работе высшей школы. В могло не только вооружить многие 
постановлении ЦК КПСС и Совета ’ научные и производственные органи-
Министров СССР «О мерах по даль
нейшему улучшению подбора и под
готовки научных кадров» отмечает
ся, что кандидатские и докторские 
диссертации должны выполняться на 
наиболее актуальные в теоретическом 
и практическом отношении темы и 
Д0.ЧЖНЫ представлять собой логиче
ское завершение научных исследова
ний, а не рассматриваться как само
цель. В необходимости этого мы убе
дились на собственном опыте.

Например, работа кафедры гор
ных машин и рудничного транспор
та над проблемой усовершенствова
ния аппаратов для бурения горных

зации страны новыми эффективны
ми методами исследования, но и 
обеспечить повышение научной ква
лификации исполнителей работ, за
щитивших по этой проблеме свыше 
25 кандидатских диссертаций.

Почти во всех случаях наши но
вые кандидаты и доктора наук —  
это работники тех кафедр и тех на
учных коллективов, которые выпол
няют актуальные для науки и прак
тики комплексные и разносторонние 
научные исследования. Поэтому ус
пешнее всего подготовка диссерта
ций идет по таким отраслям науки и 
техники, как конструирование уско
рителей заряженных частиц, техникапород в условиях Кузбасса принесла

прекрасные результаты— в институ-j  напряжений, радиационная
те сложился большой научный к о л -, -‘Имия и горное машиностроение.
лектив, пользующийся авторитетом у 
специалистов. Научный и практиче
ский опыт, накопленный этим кол
лективом, позволил подготовить из 
числа аспирантов и научных работ
ников этой и некоторых других ка
федр, принимавших участие в рабо
те по той же проблеме, двух докторов 
и И  кандидатов наук.

Были проведены комплексные ис
следования в области создания новых 
конструкций ускорителей заряжен
ных частиц —  бетатронов, а также

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И
.дйг
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П р о з р а ч н а я  б р о н я  м е т а л л а

У  КАЖДОЙ МА
ШИНЫ, особенно 

у тех, которые работа
ют под открытым не
бом, самый опасный 
враг — коррозия. Ржав
чина значительно со
кращает' срок службы 
многих важных дета
лей. Советский инже
нер И. Гриднев пред
ложил интересный спо
соб борьбы с коррози
ей металла. Деталь

трактора или сельско
хозяйственной машины 
опускается на 5 — 10 
секунд в загущенный 
раствор нитрата нат
рия. На поверхности 
образуется тонкая про
зрачная пленка, кото
рая хорошо предохра
няет металл от губи
тельного действия кор
розии.

Многочисленные ис
пытания показали, что 
пленка отличается

большой прочностью. 
Она надежно защищает 
детали из черных ме
таллов на протяжении 
трех лет. Новый способ 
борьбы с коррозией 
прост и дешев. Обра
ботка одной тонны де
талей нитратом натрия 
обходится в 17 рублей, 
или в 8 раз дешевле, 
чем защитная смазка 
солидолом.

в  СССР разработан 
также способ предохра

нения от коррозии си
стем охлаждения дви
гателей. Специальный 
химический загущен
ный состав наливают в 
систему водяного ох
лаждения и затем спу
скают. На стенках об
разуется тонкая проч
ная пленка, которая за
щищает металл от 
вредного действия во
ды.

(АПН).

Непременным условием роста на
учных кадров являются высокие тре
бования коллектива, предъявляемые 
к каждому из научных работников 
при подготовке им диссертационной 
работы. Большую роль играют пе
риодические научные семинары при 
многих кафедрах института, имею
щих аспирантов. На этих семинарах 
аспиранты рассказывают о состоя
нии работы, о своих планах, затруд
нениях и т. д. И если требуется по
мощь, товарищи подскажут, посове
туют.

Институт брал обязательство к от
крытию ХХП съезда КПСС подгото
вить четыре докторские и 30 канди
датских диссертаций. Этот план 
перевыполнен. Докторские дис
сертации были закончены В. В. Бол
дыревым, Г. А. Воробьевым, Г. П. 
Бойковым, А. Ф. Каратаевым. Сотруд
ники института подготовили к за
щите 39 кандидатских диссертаций.

Однако проблема подготовки док
торов и кандидатов наук продолжает 
оставаться очень острой и актуаль
ной. Далеко еще не на всех кафедрах 
и факультетах достаточно кандида
тов наук, не говоря уже о докторах 
наук.

В постановлении ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР указывается на

такой существенный недостаток, как 
перегрузка диссертантов различными 
служебными и общественными пору
чениями. Надо признать, что пере
грузка диссертантов у нас еще не 
ликвидирована. И ректорату и обще
ственным организациям надо внима
тельно подойти к каждому диссер
танту, высвободив им достаточно 
времени для научной работы.

Ректорат и партком института со
ставили единый план выполнения 
сотрудниками института докторских 
диссертаций. Были учтены все кан
дидаты наук, которые по своим спо
собностям, опыту научной , работы и 
достигнутым в ней результатам могут 
рассчитывать на завершение своих 
диссертационных тем в ближайшее 
время. Оказалось, что. в течение бли
жайших 2 — 3 лет можно рассчиты
вать на выполнение около 5 — 10 док
торских диссертаций. Правда, в на
ших планах еще недостаточно места 
отведено подготовке диссертаций по 
таким ведущим отраслям науки и 
техники, как теория автоматизации 
технологических процессов, химиче
ская технология, геология и т. д. 
Поэтому эти планы, видимо, придет
ся уточнять еще в процессе дальней
шей работы. Четыре кандидата наук 
освобождены от учебной нагруз
ки для работы над докторскими дис
сертациями, они переведены на дол
жности старших научных сотрудни
ков.

Расширение подготовки научных 
кадров должно сопровождаться.и уси
лением требований к качеству на
учных исследований. Совету инсти
тута необходимо повышать требова
тельность к диссертационным рабо
там с тем, чтобы каждая работа дей
ствительно являлась завершением 
научных исследований и могла быть 
расценена как вклад ученого в на
уку, в народное хозяйство.

Наша задача —  настойчиво улуч
шать подготовку научных кадров.

Н. БЕЛОГЛАЗОВ,
начальник научно-исследова
тельского сектора Томского по
литехнического института.

Решения мартовского Пленума ЦК К П С С ^в жизнь

СТРОГО С О БЛЮ ДАТЬ П Р И Н Ц И П  
МАТЕРИАЛЬНОЙ ЗАИНТЕРЕСОВАННОСТИ

Центральный Комитет партии по
стоянно обращает внимание всех 
партийных и хозяйственных органов 
на строгое соблюдение принципа; за 
лучший труд— более высокую опла7 
ту.

Мартовский Пленум ЦК КПСС 
вновь подчеркнул необходимость 
проведения в жизнь принципа мате
риальной заинтересованности труже
ников сельского хозяйства. Необхо
димо шире внедрять дополнительную 
оплату труда в колхозах и аккордно
премиальную оплату труда в совхо
зах.

Практика убедительно доказала, 
что в хозяйствах, где широко при
меняется принцип материальной 
заинтересованности, выше трудовая 
активность людей, лучше и произво
дительнее используется техника, 
больше производится продукции как 
по объему, так и на единицу за
траченного труда, ниже себестои
мость сельскохозяйственной продук
ции. Например, в совхозе «Тахтамы- 
шевский» в прошлом году работало 
10  механизированных отрядов. Чле
нам отряда за получение сверхпла
новой урожайности была определена 
дополнительная оплата. II вот ре
зультат. Если в 1 9 5 9  году урожай
ность зерновых здесь составляла 8 ,5  
центнера, в 1 9 6 9  году. —- 1 0 , то в 
1 9 6 1  году —  12 центнеров с гекта
ра. Отряды Германа Бартули и Ни
колая Ускина собрали по 1 3 — 17  
центнеров е гектара и получили до
полнительно по 683  и 1 .2 7 6  рублей.

А вот на ферме М  2 этого же хо
зяйства, где не было создано меха
низированных отрядов, урожай по

лучен на 2 ,5  центнера ниже средне
совхозного.

В колхозе «Коммунист» Асинов- 
екого района механизаторам установ
лена доплата за .классность, за эко
номию горючего, экономию средств 
на проведении ремонта и техуходов, 
за получение сверхплановой урожай
ности, премируются передовые трак
тористы и комбайнеры за отличную 
сохранность техники. За прошедший 
год выработка на 15-сильный трак
тор в хозяйстве составила 659  гек
таров мягкой пахоты. Это один из 
самых высоких показателей в райо
не.

Но во многих колхозах и совхозах 
области принцип материальной за
интересованности в борьбе за эффек
тивное использование машинно-трак
торного парка как следует не ис
пользуется.

Выработка на 15-сильный трак
тор по области вот уже три года на
ходится на уровне 1 9 5 3 — 1 9 5 4  го
дов. Самую нрзкую выработку дали 
Тегульдетский, Парабельский, Кол- 
пашевский, Туганский районы. При
чем по совхозам производитель
ность труда ниже, чем по колхозам. 
Так, в совхозе «Россия» Шегарско- 
го района выработка на условный 
трактор составила 4 2 7  гектаров 
мягкой пахоты, а в колхозах рай
она —  5 4 6  гектаров. Ежесменная 
выработка на трактор ДТ-54 в совхо
зах области составила 4 ,3  гектара 
при норме 5 ,6  и на комбайн СК-3—  
только 5 ,8  гектара при норме 8 ,7  
гектара.

Плохо обращаются с техникой в 
Колхозе «Первое мая» Тегульдетско-

го района. Так, на тракторе ДТ-54  
Яг 2 выработано за год всего 6 0 5  
гектаров мягкой пахоты, а на ремонт 
его за это же время затрачено 2 .9 8 1  
рубль вместо 3 5 0  рублей по норме. 
Кроме того, перерасходовано 1 ,4  
тонны дизельного топлива.

Нельзя дальше мириться с тем, 
что значительное количество машин 
работает на «износ», простаивает 
из-за плохого ремонта и ухода, из-за 
низкой квалификации механизатор
ских кадров. Надо создать нетерпи
мое отношение к бракоделам, к тем, 
кто не бережет технику, а главное 
—  надо материально заинтересо
вать людей в работе, рублем заста
вить нерадивых беречь машины и 
хорошо их использовать. В этом от
ношении заслуживает внимания 

опыт ряда хозяйств Алтайского края. 
Его надо смелее внедрять в практи
ку хозяйств нашей области.

Вот какие меры материального 
поощрения ввели работники колхоза 
«Россия» Павловского района Ал
тайского края. Трактористы и ком
байнеры, работающие на новых 
тракторах или комбайнах первого 
года использования, получают 5 
процентов, второго —  10 процентов, 
а начиная с третьего года эксплуа
тации машин, —  30  процентов от 
сэкономленных на ремонте и техни
ческом уходе средств. Бригадиры 
комплексных ■ бригад • получают б 
процентов, их помощники по техни
ке —  10 , а механики колхоза —  3 
процента из этого же расчета.

Деньги выплачиваются по итогам 
года, с учегом, если механизаторы 
выполнили установленные производ

ственные задания и подготовили тех
нику к работам следующего года.

На каждый трактор и комбайн 
здесь заведены лимитные книжки, в 
которые каждую декаду учетчики 
записывают объем выполненных ра
бот, заработанные отчисления и один 
раз в месяц фактические затраты на 
ремонт и технические уходы. Таким 
образом, механизаторы сами контро
лируют средства по лимитным книж
кам. Бригады каждые 10 дней об
суждают итоги своей работы и на
мечают задачи на будущую декаду. 
После окончания полевых работ и 
подготовки техники к следующему 
году анализируются показатели по 
использованию и сохранению техни
ки, затратам на ремонт и техниче
ский уход по каждой машине.

В хозяйстве создано 2 5  механи
зированных отрядов по возделыва
нию зерновых и 6 отрядов по возде
лыванию технических и кормовых 
культур. По зерновым культурам за 
каждый центнер, полученный выше 
среднебригадного урожая, дополни
тельно выплачивается 10 копеек и 
500  граммов зерна. За каждый недо
полученный центнер на трудодень 
выдается ниже среднебригадной оп
латы на 5 копеек и 2 5 0  граммов 
зерна.

Если отряд собрал урожай на 4 
центнера ниже среднебригадной нор
мы, то за механизаторами сохра
няется гарантийная оплата трудодня 
в размере 55 копеек и 1 ,2 5  кило
грамма зерна.

Много внимания в колхозе 
ляется организации хранения

уде-
ма-

шинно-тракторного парка. По окон
чании работ все машины устанавли
ваются на площадки хранения, одно
временно составляются дефектные 
ведомости, что позволяет определить 
объем ремонтных работ, а также 
своевременно составить заявку и 
приобрести необходимые запасные 
части и материалы. Если механиза
тор недобросовестно относится к тех
нике и не сдает машину на хране
ние, то эту работу выполняет другой 
механизатор, которому платят за 
счет Виновного.

Хорошее техническое состояние 
машинно-тракторного парка позволя
ет колхозу проводить сельскохозяй
ственные работы в сжатые сроки и 
систематически снижать стоимость 
ремонта машин. Так, средняя стои
мость ремонта трактора ДТ-54 здесь 
составила 647  рублей, или на 2 0 0 —  
4 0 0  рублей дешевле, чем в 9 сосед
них колхозах. Затраты на ремонт и 
техуход на один гектар мягкой пахо
ты составили 69  копеек, а в сосед
них колхозах —  8 4 — 8 9  копеек.

Меры поощрения механизаторам 
не требуют изыскания специальных 
средств, эти средства механизаторы 
создают сами на своих агрегатах за 
счет правильного использования ма
шин и бережливого отношения к 
ним.

К сожалению, в нашей области 
еще во многих хозяйствах не ис
пользуют принцип материальной за
интересованности как важный ры
чаг подъема сельскохозяйственного 
производства. В запущенном состоя
нии находятся нормирование и та
рификация работ, зачастую применя
ются устаревшие нормы, не всегда 
величина вознаграждения соответст
вует размеру трудового вклада члена 
артели, недооценивается дополни
тельная оплата труда.

Разработка и внедрение в колхо
зах прогрессивных норм выработки 
с учетом новой техники и достиже
ний передовиков сельского хозяйст
ва полностью ликвидируют уравни

ловку и укрепят принцип матери
альной заинтересованности.

Всем известно, что трактористы 
работают в очень тяжелых услови
ях, особенно в зимний период, когда 
из-за отсутствия теплых гаражей 
затруднены заводка двигателя и ра
зогрев масла в трансмиссии, когда в 
период сильных морозов «перехва
тывает» питание, когда любую рабо
ту по техническому уходу и ремон
ту приходится зачастую проделывать 
на открытом воздухе и затрачивать 
на это много физического труда. Од
нако порою все это не учитывается, 
работа тракториста обесценивается.

Далеко не всегда механизаторы 
поощряются за хорошее содержание 
техники, не создаются механизато
рам нормальные производственные и 
культурно-бытовые условия, поэтому 
трактористы оставляют свои машины 
и идут на разные работы. Работни
кам производственных управлений, 
руководителям хозяйств надо серь
езно подумать о том, как улучшить 
условия труда механизаторов и тем 
самым вернуть на тракторы тех, кто 
их оставил, сделать профессию трак
ториста почетной.

Надо широко применять дополни
тельную оплату и для механизато
ров, занятых на животноводческих 
фермах. Труд их должен поощрять
ся за получение сверхплановой про
дукции и снижение ее себестоимо
сти, эффективное внедрение ком
плексной механизации отдельных 
трудоемких процессов. Дополнитель
ная оплата хорошо сочетает личные 
интересы трудящихся и интересы об
щественного хозяйства. Дополни
тельная оплата не только выгодна 
государству, хозяйствам, тружени
кам колхозов и совхозов, она при
учает людей к лучшему ведению хо
зяйства, бережливому-отношению к 
социалистической собственности, 
способствует укреплению дисципли
ны.

А. МИРГОРОДСКИЙ, 
инструктор обкома КПСС.

Без защиты 
диссертации

ъ т о м с к о м  университете И  
i  июня состоялось заседание 

межвузо<вского ученого совета по 
присуждению ученых степеней 
по биологическим наукам.

Рассматривался вопрос о при
суждении ученой степени доктора 
биологических наук без защиты 
диссертации директору Алтайского 
научно-исследовательского инсти
тута сельского хозяйства Герою 
Социалистического Труда, канди
дату биологических наук Г. А. 
Наливайко за научное обоснова
ние пропашной системы земледе
лия.

Г. А. Наливайко в 1 9 3 8 — 1 9 4 1  
годах работал в Томской области, 
сначала заведующим Парабель- 
ским сортоучастком, а затем на 
Нарымской селекционной станции,

В 195 3  г. он успешно защитил 
в Томском университете кандидат
скую диссертацию на тему: «Био
логия пырея ползучего и меры 
борьбы с ним». Он опубликовал 
более пятидесяти работ.

Выступившие на совете про
фессор Б. Г. йоганзен, профессор 
М. М. Окунцев, заслуженный дея
тель науки профессор В. В. Ревер- 
датто, доцеят Н. Ф. Тюменцев и 
другие говорили о выдающемся 
вкладе в биологическую и сель
скохозяйственную науку, который 
внес Г. А. Наливайко. Он подверг 
резкой критике биологические ос
новы учения В. Р. Вильямса о 
травопольной системе земледелия, 
убедительно показал 'ее несостоя
тельность и обосновал необходи
мость перехода на новую пропаш
ную систему земледелия.

В работах Г. А. Наливайко по
лучили дальнейшее развитие идеи 
выдающегося ученого Д. Н. Пря
нишникова о путях развития 
сельскохозяйственного производ
ства.

Интенсификация сельскохозяй
ственного производства на основе 
пропашной системы земледелия 
ведет к изобилию продуктов пи
тания в нашей стране.

Яркой иллюстрацией этому мо
жет служить опыт Алтайского на
учно-исследовательского институ
та сельского хозяйства, где пере
ход на пропашную систему земле
делия (на площади более 9 .0 0 0  
га) позволил увеличить производ
ство зерна на 1 0 0  гектаров паш
ни с 203  центнеров в 1 9 5 3  г. до 
1 .3 6 4  центнеров в 1961  г., или 
более чем в 6 раз. Продуктивность 
животноводства поднялась за по
следние годы в 3 — 4 раза. Это 
выдающиеся достижения.

Сейчас прО'Пашная система зем
леделия широко внедряется в на
шей стране.

Ученый совет единодушно 
решил просить Высшую аттеста
ционную комиссию присудить 
Г. А. Наливайко ученую степени 
доктора биологических наук без 
защиты диссертации по совокуп
ности опубликованных работ и за 
разработку биологических основ 
пропашной системы земледелия, 
имеющей большое народно-хозяй
ственное значение.

Н. ПРИКЛАДОВ, 
кандидат биологических наук.

Передовики
сельской
торговли

Переходящее Красное знамя Сове
та Министров СССР и ВЦСПС вруче
но кооператорам Российской Федера
ции по итогам соревнования за пер
вый квартал нынешнего года.

Кооператоры продали сельским по
купателям сверх плана на 73 мил- 
лицна рублей различных промыш
ленных и продовольственных това
ров. Лучше других организовали тор
говое обслуживание сельских жите
лей кооператоры Новосибирского, 
Волгоградского, Курганского, Куйбы
шевского, Чечено-Ингушского, Ом
ского, Краснодарского и Татарского 
потребсоюзов.

Увеличилась сеть сельских пред
приятий торговли, общественного 
питания и бытового обслуживания. 
Торговлю непосредственно в поле 
сейчас ведут свыше 15 тысяч авто
лавок и гужевых развозок' и 20  ты
сяч лоточников.

Для якутских 
друзей

Совет’пенсионеров при Доме уче
ных решил организовать сбор книг 
для Якутского университета. Он об
ратился ко всем ученым и студен
там собрать библиотечки для сель
скохозяйственного, инженерно-тех
нического, биолого-географичеекоГо, 
медицинского, физико-математиче
ского и историко-филологического 
факультетов. ■ .

~  А. АНТОНОВА.
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У Ч И Т Ь  С Т У Д Е Н Т О В  
Т В О Р Ч Е С К О Й  Р А Б О Т Е

Прекрасен и благороден труд учи
теля, первого воспитателя будущего 
строителя коммунизма. Но у пас, к 
сожалению, еще немало педагогов, 
работающих шаблонно, по старинке. 
Наша задача —  научить их творче
скому труду.

Студенты первых— вторых кур
сов еще не окунулись в жизнь шко
лы,. не представляют по-настоящему 
тех трудностей, с которыми им не
минуемо придется столкнуться. 
Студент-педагог должен знать не 
только ту науку, которую он будет 
преподавать в школе, скажем, физи
ку. Дети интересуются наукой, тех
никой, искусством, литературой, 
внутренней жизнью страны и меж
дународными событиями. Учитель 
должен дать ответы на все их воп
росы. И мы, преподаватели, обяза
ны помочь студенту приобрести 
максимум знаний, научить его рабо
тать с книгой.

Наши выпускники будут рабо
тать в массовых шко.тах, школах- 
интернатах, школах продленного 
дня, школах рабочей молодежи. На 
лекциях и семинарских занятиях в 
вузе они не могут из-за недостатка 
Времени глубоко изучить особенно
сти каждого из этих учреждений. Но 
зато они смогут это сделать самосто
ятельно, знакомясь с научно-педаго
гической литературой.

В последние годы организация 
самостоятельной работы в институ

те несколько улучшилась. Этому 
способствовало введение педагогиче
ской практики со второго по пятый 
курс.

Работая в школе, студент обра
щается к научно-педагогической, 
методической литературе, анализи- 

?рует работу опытных педагогов. 
Будущий учитель проводит со 
школьниками беседы, организует 
экскурсии, тематические вечера 
и т. д. Все это требует от него са
мых разнообразных знаний. И уме
ние самостоятельно работать может 
выручить его.
'  В этом учебном году наши пяти

курсники полгода работали в город
ских и сельских школах области.

Как правило, студентов хорошо 
встречали в школах, опытные учи
теля делились с ними знаниями, 
помогали им. И студенты в боль
шинстве успешно выдержали серь
езное испытание. Этому способ
ствовало и то, что на многих фа
культетах пересмотрены учебные 
планы.

Теперь студенты агробиологиче
ского факультета проходят произ
водственную практику в колхозах и 
совхозах Томской области. Млад
шекурсники в течение восьми не
дель работают доярками и птичница
ми, четверокурсники две недели за
нимаются полевыми работами. Пере
смотрено учебное расписание на 
физико-математическом факу.чьтете.

Ант подписан—и с плеч долой
Коллектив Томского манометрового 

завода долго ждал детсад и ясли для 
детей рабочих и служащих предприя
тия. Но вот наступил долгожданный 
день —  в конце января строители 

‘сдали детский комбинат на 125 мест. 
Сдали, однако, с оговоркой, что недо
делок еще много, и обязательно все 
будет доделано не позже мая.

Прошел май, наст5'пил июнь. Но

— Летняя — 
учеба 

учителей
при  институте усовершенстёо- 

вания учителей начали работу 
летние курсы учителей области. 
На курсах проходят переподго- 
товку учителя начальных клас
сов, преподаватели русского язы
ка и литературы, математики и 
физики.

На занятиях освещаются пер. 
воочередные вопросы преподава. 
ния: как ознакомить учащихся е 
материалами XXII съезда КПСС, 
осуществление связи преподава
ния с жизнью, рационольчая ор
ганизация структуры урока. За. 
планированы специальные заня
тия по обмену опытом работы 
учителей.

К чтению лекций, проведению 
практикумов и семинаров прив
лечены преподаватели универси
тета, пединститута, педучилища, 
лучшие учителя города.

Одновременно при институте 
проходят курсы преподавателей 
труда и подготовки учителей на
чальных классов.

Кроме института, летние курсы 
учителей организовали Томский 
и Колпашевсний гороно. Томский, 
Асиновский и КаргасоксКий рай. 
онные отделы народного образо
вания.

В ближайшие дни при инсти. 
туте начнут занятия преподава
тели иностранного языка. В ию
ле намечено провести курсы учи
телей географии, биологии, хи- 
•мии, в августе — преподавателей 
истории.

Н. ПОПОВ.

до сих пор не загорожена территория 
вокруг комбината, нет в ней теневых 
навесов, беседок, спортивного город
ка. Поэтому дети вынуждены почти 
весь день проводить в помещении.

Не оштукатурен цоколь здания. 
Нет дорожек и подъездов. Правда, в 
конце мая появились на территорий 
бульдозеры, но пока строители ниче
го не сделали, лишь испорти.чи вре
менную деревянную дорожку, и ро
дители с трудом пробираются с деть
ми к дверям садика.

Кроме того, много недоделок в са
мом здании. Во многих местах испор
тился линолеум, потому что уклады
вали его на некачественную масти
ку. Разрушился цементный пол в 
подвале, отстает от стен метлахская 
плитка. Можно Неречислить еще мас
су недоделок.

Кто же строил этот объект? Строи
тельное управление М  13 треста 
«Жилстрой». Весной не раз бывали 
здесь главный инженер треста тов. 
Калаба, главный инженер СУ-13 тов, 
Калмыков, но они лишь обещают 
устранить недоделки, а толку от их 
обещаний никакого. Видимо, строи
тели действуют по принципу: акт 
подписан —  и с плеч долой!

С. ЛАНЦМАН, 
работник манометрового завода.

Теперь теория физики 
изучается в сочетании с 
практическими работа
ми.

Студенты получают 
навыки самостоятельной 
работы, занимаясь науч
ными исследованиями.
Будущие педагоги инте
ресуются актуальными 
проблемами. Они разра
батывают вопросы про
изводственного обуче
ния, изучают особенно
сти школ и групп прод
ленного дня и т. п. Но, к 
сожалению, научными 
исследованиями занято 
пока мало студентов.
Коллективу преподава
телей института нужно 
многое сделать, чтобы 
научные исследования стали делом 
большинства будущих педагогов.

Этому помогло бы введение в на
шем вузе дипломных работ. Трудясь 
над ними, студенты изучали бы и 
обобщали опыт передовых школ и 
учителей, глубже знакомились с на
учной литературой. Жаль, что так 
медленно решается вопрос о перехо
де от государственных экзаменов к 
дипломным работам.

Мы должны готовить учителя, 
умеющего мыслить, а не копировать 
уроки, описанные в методических 
разработках. Шаблон в преподавании 
не допустим. Избежать его можно 
тогда, когда будущий учитель на
учится творчески относиться к своей 
профессии, почувствует вкус к само
стоятельной работе. Помочь ему в 
этом —  дело всех преподавателей 
института.

М. ГИРО,
старший преподаватель кафед
ры педагогики пвдагогичеоного 
института.

К р & я ы  Я 0д у т  разговор
отоэтюд в. Еременко.

Григорай Ананьевич 
обижается...

Все радовало в это раннее 
воскресное утро Григория 
Ананьевича Ионкина, лесника 
Малиновского лесничества 
Итатского лесхоза Туганского 
района. И предстоящий пого
жий день, и весело резвящаяся 
в его обширном хозяйстве раз
ная живность, и бодрый вид от
дохнувшего за ночь Сивки.

Правда, конь Сивка не яв
ляется личной собственностью 
Григория Ананьевича, но это 
не мешает ему использовать эту 
тягловую силу по своему усмот
рению. Немало попотел Сивка, 
пока Ионкин отгрохал себе пя
тистенный дом с надворными 
постройками. Да и на других 
работах коню достается поряд
ком.

...Григорий Ананьевич запряг

В помощь КОЛХОЗУ
Большую помощь своему подшеф

ному колхозу имени С. М. Кирова 
Зырянского района оказывает кол
лектив То.чского ремонтно-механи
ческого завода комбината еТомлес».

В Ответ на решения мартовского 
Пленума ЦК КПСС на открытом 
партийном собрании ремонтники 
утвердили план оказания помощи 
подшефным, Прошло три месяца. 
Большинство заказов тружеников 
села уже выполнено. За короткий 
срок мастера тракторного цеха ком- 
.чунист Александр Стариков и Фе. 
дор Боргерт со своими товарищами 
по цеху отремонтировали за счет 
средств колхоза бульдозер С-80.

Рабочие тракторного цеха братья 
Иосиф и Анатолий Волковские 
быстро и высококачественно отре
монтировали колхозную автомаши
ну «Урал-5». На ремонте братья ■ 
трудились в свободное от работы риалов.

время. В восстановлении зтОй ма
шины участвовали и другие рабо. 
чив цеха.

Много труда U сноровки потре
бовалось умельцам зксперименталъ- 
ного цеха Ивану Боболеву, Платону 
Катасонову, Владимиру Субореву и 
Виктору Тихонову, чтобы смонтиро
вать колхозную электростанцию 
мощностью 50 киловатт.

— Этот сложный заказ мы ebino.i- 
нили в сжатые сроки. И в этом 
заслуга всего коллектива цеха, — 
говорит П. Катасонов. — Кроме 
‘этого, подшефным за счёт средств 
колхоза изготовлена большая пар. 
тия слесарно-кузнечного инструмен
та и запасных частей для ремонта 
сельскохозяйственных машин. Ин
струменты и запасные части мы 
изготовили из сэконОмлённых мйтё-

Как о хорошем специалисте, 
злвктрике отзываются на предприя
тии о Николае Рудченко, студенте 
вечернего отделения Томского элек
тромеханического техникума. Сей
час Николай собирается в дорогу. 
Он решил помочь труженикам села 
составить схему Электросетей колхо
за.

А. ВОЛОДИН.
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о п ы т  ПЕРЕДОВИКОВ-ДОСТОПНИЕ ВСЕХ
Партийная организация нашего 

лесопункта заботится о том, что
бы опыт передовиков стал достоя
нием всех лесозаготовителей.

По почину серпуховЧан высококва
лифицированные рабочие нашего лес
промхоза взяли шефство над мало
опытными механизаторами. Хорошую 
инициативу проявил тракторист тов, 
Васеев и вальщик тов. Сухушин. Они 
помогли своим товарищам по брига
де повысить квалификацию. Теперь 
все члены бригады работают более 
слаженно

Многие рабочие составили личные 
планы своего участия в строительст
ве коммунизма. Они взяли обязатель
ство досрочно завершить выполнение 
задания четвертого года семилетки.

Парторганизация лесопункта на
стойчиво занималась внедрением

Оборудовать все тракторы 
гидросистемой

f,Ha пурьих  
ножка

пристанью Тугулино, что в Кри- 
вошеинском районе, пользуются 
многие жители окрестных населен
ных пунктов: Тюльки, Першино, 
Ергая, Бугров и других.

Много лет уже ставится вопрос, 
чтобы для ожидающих пароходы 
построить небольшое помещение, в 
котором можно бы укрыться от хо
лода и ветра, переждать дождь. Но 
«воз и ныне там...».

В прошлом году сю
да, наконец, трактор 
доставил странную по
стройку, похожую на 
недостроенный амбар.
При виде сего «соору
жения» грустно стано
вится и невольно при
ходят на память слова 
поэта:

«Избушка таи на 
курьих ножках стоит 
без окон и дверей...».

Не пора ли Кривоше- 
ннскому райисполкому 
и Першинскому сельсо
вету позаботиться о 
пассажирах в Тугули
но.

Текст и фото 
3. Михайловского.

Мартовский Пленум ЦК КПСС 
обязал руководителей хозяйств, спе
циалистов, партийные организации 
внедрять все новое, передовое. Мне 
бы хотелось обратить внимание спе
циалистов области на оборудование 
тракторов гидросистемой. Общеизве
стно, какое огромное значение для 
повышения производительности тру
да, производительного использования 
техники, сокращения сроков поле
вых работ имеют навесные сельско
хозяйственные машины. Но из-за 
недостатка гидрооборудования многие 
хозяйства не могут в полной мере 
использовать навесные машины.

Если бы, например, в совхозе 
«Коломинский» оборудовать ' гидро
системой хотя бы половину тракторов 
ДТ-54, это позволило бы сократить 
большой штат прицепщиков, сэконо
мило бы много денег.

Двухлетняя практика работы 
трактористов с навесными плугами 
без прицепщиков на Ермиловской 
ферме нашего совхоза показала, что 
качество работы —  отличное.

Плохо, что работники «Сель
хозтехники» мало оказывают помощи

хозяйствам. В прошлом году, напри
мер, на нашей ферме новый трактор 
ДТ-54 Жг 30  из-за неисправности 
гидросистемы в разгар работы вы
шел из строя. Этот трактор обслужи
вали опытные трактористы Н. Деми
дов и Н. Трофимович. Простой трак
тора им нельзя поставить в вину. В 
совхозе вообще не нашлось людей, 
способных оказать квалифицирован
ную помощь. Такие факты были и 
на других фермах. Видимо, нужно 
сделать так, чтобы специалисты 
«Сельхозтехники» специально заня
лись внедрением в хозяйства гидро
системы тракторов, оказывали бы 
практическую помощь на местах, а 
не только одобряли на словах ис
пользование навесных орудий.

В.АЛИФОРЕНКО, 
агроном Ермиловской фермы 
совхоза «Коломинский» Чаин- 
скего района.

крупнопакетной погрузки леса. Сей
час этот метод погрузки широко ис
пользуется лесозаготовителями. В 
первом квартале 1 9 6 2  года лесо
пункт погрузил пакетами 90 процен
тов всего заготовленного леса.

Успешно работают на погрузке ле
са пакетами малые комплексные 
бригады, которыми руководят канди
дат в члены КПСС тов. Сорокин и 
тракторист тов. Ященко. Они взяли 
обязательство— свалить, подтре де
вать и погрузить крупными пакета
ми по 25  тысяч кубометров за год.

Партийная организация поддержа
ла инициативу передовиков и широ
ко распространила ее. В борьбу за 
высокую выработку включились дру
гие мДлые комплексные бригады, 
многие шоферы.

Бригадир комплексной бригады 
тов. Сорокин не раз выступал на про
изводственных совещаниях механиза
торов, рассказывая об опыте работы 
своей бригады. Кандидат в члены 
КПСС бригадир, малой комплексной 
бригады Александр Васеев подробно 
изучил работу бригады тов. Ященко, 
перенял у  него много хорошего.

Агитаторы проводят беседы с ра
бочими, рассказывают им о передо
вых методах труда в лесной промыш
ленности, направляют их внимание 
на более полное использование ре
зервов производства.

На лесопункте ежедневно подво
дятся итоги социалистического сорев
нования. Раз в декаду проводятся 
производственные совещания, на ко
торых также обсуждаются и резуль
таты соревнования комплексных 
бригад, коллективов верхнего и ниж
него складов, шоферов.

Среди лесозаготовителей лесопунк
та ширится соревнование за комму
нистический труд. Сейчас в нем уча
ствуют комплексные бригады верхне
го склада тт. Сорокина, Васеева, 
Ященко, бригады нижнего склада 
тт. Панйна, Заворина, Котова, Лапте
ва.

Мы изучили опыт передовых шофе-

В п л а н е  и на д е л е
Продажа обедов на дом предприя

тиями общественного питания помо
гает высвободить время женщин.

Это прекрасно понимают в Том
ском тресте столовых, но как же 
внедряют эту форму обслуживания 
грудящихся?

Столовой № 2, расположенной на 
проспекте имени Фрунзе, запланиро
вано продать в этом году 1 2 0  тысяч 
обедов на дом, или в месяц —  10  
тысяч обедов. Продано в первом 
квартале... 1 0 2  обеда. В апреле и мае 
отпускалось на дом в среднем по два 
обеда в день.

В столовой 2уГ* 28  по улице имени 
Шевченко ни директор, ни старший 
бухгалтер ничего не могут сказать о 
том, сколько продано обедов на дом 
и продаются ли они.

То ж е самое можно сказать н о

руководителях столовой М  18  при 
карандашной фабрике.

Начальник планового отдела Том
ского треста столовых тов. Штундер 
сообщил, что в 1 9 6 2  году намечено 
продать 2 .8 8 0  тысяч обедов на дом.

Цифра немалая. Чтобы выполнить 
плановые наметки, необходимо прове
сти определенную органи-зационную 
работу, переоборудование столовых, 
наладить учет отпуска обедов на дом, 
оповестить население и т. д. А глав
ное надо улучшить качество блюд 
и культуру обслуживания.

Однако никаких практических ме
роприятий по развертыванию торгов
ли обедами на дом трест столовых не
ПрО'ВОДИТ.

Г. ДЕРЕВЯННИКОВ, 
работник внештатного отдела 

торговли газеты «Красное 
знамя».

ров Сангальского лесопункта по экс
плуатации лесовозных машин и рас
пространили его у себя. В частности, 
мы переняли у сангальцев опыт ор
ганизации технического ухода за ма
шинами,

Разработаны меры дальнейшей ме
ханизации лесосечных работ. Прини
маются меры для быстрейшей меха
низации трудоемких работ на нижнем 
складе. Решено организовать заправ
ку лесовозов непосредственно на ра
бочем месте, не заезжал на нефтеба
зу. Более серьезное внимание уде
ляется сейчас рационализаторской 
работе в коллективе.

Партийная организация на своих 
собраниях систематически обсуждает 
вопросы, связанные с производствен
ной жизнью коллектива. В последнее 
время коммунисты обсудили вопро
сы «О повышении производительно
сти труда в малых комплексных 
бригадах», «0 ходе выполнения со
циалистических обязательств».

Внедрение передовых методов тру
да позволило коллективу досрочно 
выполнить план лесозаготовок перво
го квартала. Выработка на списочно
го рабочего за три месяца составила 
2 3 3 ,9  кубометра. Лесопункт до
срочно завершил выполнение четы
рехмесячного плана лесозаготовок.

Т. БУРЛАК, 
работница Срадне-Тыисного 
лесопункта Каргавонского лес
промхоза, член КПСС.

и
Мы ж и в *м  по улице Енисейской 

а г, Тбмека, ■ домах №№ 42 и 40, |  
“ принадлеж ащ их по яитехническо -5  
е м у  и нсти туту . Ближайш ая и намВ 
5 водонолонка работает только  но-е 
В чью . Нам приходится ходить заЗ 
Веодой за килом етр, к  заводу □
□ «Сибзлектромотор». Очень плохо y g

нас и е Электроосвещением, не-п 
редко света не бывает. S

Необходимо устранить эти  нодо-п 
статни и создать сорока сем ьям ,S 
ж и вущ им  в наш их домах, нормаль, а 
ные бытовые условия. g
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бнизоеать курсы  по подготоакео 
g рабочих по этой важной и н у ж -°
□ ной специальности? °
В В. КАЛИТКИН. g

коня и бодро покатил к терри
тории райпромкомбината.

И надо же было в этот 
неурочный час новому директо
ру комбината оказаться там! 
Разговор состоялся короткий и 
непривычный для' Ионкина. Из 
него Григорий Ананьевич ура
зумел, что следует сначала за
платить деньги и - только потом 
получить пиломатериалы. За 
услуги райпромкомбинатовского 
трактора, на котором он, Ион
кин, перед этим привез свой 
лес, тоже причитается плата. К 
тому же, отпуск любых Мате
риалов с территории предприя
тия производится только в ра
бочее время.

—- Но д.чя меня раньше 
здесь было не так, — попро, 
бовал возразить Ионкин.

— Как было раньше, так 
больше не будет, — ответил 
директор.

Этого Г. А. Ионкин не ожи
дал.

— Ах, так! — гневно воск
ликнул он и, зло стегнув ни в 
чем не повинного коня, прогро
хотал по улице в сторону своей 
цитадели.

Два дня он донимал работни
ков райпромкомбината угроза
ми по телефону, мешая рабо
тать. На третий день притих. 
Он избрал иной способ мести: 
тайком вывез с территории 
промкомбината лес. Его заста
вили уплатить. После этогО 
Г. А. Ионкин разобиделся ещё 
больше.

Обидчивый гражданин! А что 
же будет, если заставить его 
уплатить за все те матёриалм 
и услуги, которыми до послед
него времени он пользовался 
бесплатно (в том числе и за 
труд казенного Сивки)? Не ме
шало бы предъявить счет.

Д. ГАЛАНОВ.

о В прбш лом году ■ апреле npHg 
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Браконьеров— 
к ответу

Закон об охране природы преду
сматривает усиление борьбы с бр$- 

.крнь9ра.чи, которые в погоне за лич
ным обоТащением наносят большой 
урон природным богатствам.

Недавно были задержаны с по
личным работники Моряковской рё- 
монтно-экенлуатационной базы Г. С. 
Левченко, А. А. Захаров, Б. А. Его
ров, В. С. Прошин и В. Л. Й1игачев. 
В запрещенное время они охоти
лись и добывали рыбу. Промысел 
был поставлен на широкую ногу. 
Добытую рыбу коптили, солили и 
вялили.

Браконьер Г. С. Левченко пытался 
угрожать представителям обществен
ности.

Коллектив Моряковской ремонтно
эксплуатационной базы должен вра
зумить браконьеров.

В. ТАЙЛАШЕВ.

Удача самодеятельного коллектива
На днях мы были на премьере 

спектакля самодеятельного драмати
ческого коллектива Дома ученых, 
поставившего драму Назыма Хикмета 
«Всеми забытый». Исполнение пье
сы произвело на нас очень хорошее 
впечатление.

Т Е Р Я Е М  ВРЕМЯ
Сплавщики многих рейдов нашей 

Нарымской сплавной конторы хорошо 
подготовились к навигации и работа
ют сейчас с огоньком. А когда спо
рится работа —  весело на душе.

Грустно становится, когда их ус
пехи сопоставишь с работой Ингузет- 
ского рейда. Орловского сплавного 
участка. Мы ничем не можем похва
литься. По четыре —• пять дней про
стаиваем только потому, что ломает
ся сплоточный станок.

А как мы работаем на формировке 
плотов? Бывало, пять— шесть чело
век за день связывали обоновку и 
забивали почти полностью плот, а в 
этом.году 12 человек за день не мо
гут связать даже одну обоновку.

Почему же наш самый крупный 
на реке Кеть сплавной участок стал 
самым отстающим и теряет самое до
рогое —  время: часы, дни, недели, 
месяцы? Да потому, что ни началь
ник участка тов. За.здравных, ни ма
стер тов. Смаркалов не болеют по- 
настоящему за выполнение плана. 
Это видно из того, ,что они не орга
низовали подготовительные работы 
к сплаву. Зимой люди искали, проси
ли работу и вынуждены были уйти в 
леспромхоз, в то время как на уча
стке был непочатый край работы. 
Руководители и сейчас но' пытаются 
правильно расставить людей и орга
низовать работу. Не считаются они и 
с мнением рабочих. Уже полгода у 
нас не было ни рабочего собрания,

ни профсоюзного, у  соседних сплав
щиков организовано соревнование за 
звание коллектива коммунистическо
го труда, у нас ничего подобного нет. 
На все это равнодушно смотрит пред
седатель цехового комитета тов. Ко
новалов.

Мы ждем, когда же приедет к нам 
начальник сплавной конторы тов. Ор
лов и выслушает рабочих?

Н. СЕМЕНОВ,
■ рабочий Ингузетского рейда.

Особенно хочется отметить игру 
Бориса Владимировича Казачкова, 
старейшего участника художествен
ной самодеятельности. Искренность 
душевного переживания, глубокое 
проникновение в мир чувств своего 
героя —  отличают его исполнитель» 
ское мастерство.

Страстно, искренне сыграна роль 
матери слепого ребенка, Темпера
мент, правдивость отличают испол
нительницу этой роли И. Г. Вейц- 
ман.

Разумеется, в спектакле не все 
удачно, есть недостатки, недочеты и 
даже откровенные дефекты, но... ос
тавим это критикам. А мы, рядовые 
зрители, от всего сердца поздрав
ляем создателей и участников спек
такля с творческой удачей и благо
дарим за эстетическое наслаждение, 
доставленное их игрой.

Р. ИВАНОВА,
Л. ПУШКАРЕВА.

Отвечаем на письма читателей
ТОМСКИЙ РАЙОН, Н. ВЕЛО

ДЕД.
Вы справедливо возмущались 

моральным обликом М. Ф. Ершо
ва, который разбазарил государ
ственное имущество, пьянствовал 
и скандалил в семье.

Как нам сообщил секретарь 
Томского райкома КПСС тов. Сы
соев, парткомом Корниловского 
совхоза М. Ф. Ершов серьезно на
казан, а администрация совхоза 
освободила его от занимаемой дол
жности — бригаДнра тракторной 
полеводческой бригады.

АСИНО, А. КАРЛУШ.
В своем письме Вы жаловались 

на Вашего соседа Сергеева, сторо
жа магазина № 12 г. Ас.ино, кото
рый дважды ложно сообщал в от
дел милиции о краже мяса и ком. 
бинированных кормов с Асииовско- 
го мясокомбината.

С указанными фактами мы по
просили разобраться Асиновский 
райком КПСС. Оттуда нам сооб
щили, что решением товарищеского 
суда за ложный донос Сергеев 
серьезно предупре?кден. Партийная 
организация наложила на него взы
скание.

г. ТОМСК, А. КОЛЕСНИКОВУ.
Вы писали нам о фактах пьян

ки, недостойном поведении в быту 
и недобросовестном отношении к 
работе администратора кинотеатра 
имени Ивана Черных В. И. Фате
ева.

Из управления культуры и об
кома профсоюза работников куль
туры нам сообщили, что эти факты 
обсуждало заседание месткома ки
нотеатра. Фатееву за недобросо
вестное отношение к работе и не
достойное поведение в быту объяв
лен строгий выговор.
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Т О Р Г О В Л Я  Н А  С Е Л Е
в  Программе КПСЖ, утвержденной 

XXII. съездом партии, сказано:
«Повысится значение коопера

ции —  колхозов, потребительской, 
жилищно-строительной кооперации и 
других кооперативных , организаций 
как одной из форм вовлечения масс 
в коммунистическое строительство, 
коммунистического воспитания и 
школы общественного самоуправле
ния».

Эта высокая оценка роли коопе
рации в строительстве коммунизма 
вдохновляет 9-тысячную армию ко
операторов области на решение за
дач по дальнейшему улучшению об
служивания тружеников села.

За последние четыре года рез
ко поднялась покупательная способ
ность сельского населения. В связи 
с этим товарооборот кооперации вы
рос на 1 2 .1 9 1  тысячу рублей. Изме
нилась его структура: резко возрос 
спрос на товары длительного пользо
вания. Так, только за два года на се
ле продано более 11 тысяч швейных 
машин, 5 тысяч радиоприемников и 
радиол, 6 тысяч велосипедов, 1 .8 0 0  
мотоциклов, около 2 0 0  пианино, бо
лее 4 0 0  стиральных машин, пятисот 
телевизоров, сорока тысяч различных 
часов. Это в полтора —  два раза 
больше, чем в 1 9 5 8 — 1 9 5 9  годах. 
При этом спрос на пианино, стираль
ные машины, телевизоры, мотоциклы 
(особенно тяжелых марок) мы удов
летворяем далеко не полностью.

В результате электрификации 
сельского хозяйства более чем в пол
тора раза увеличилась за четыре го
да продажа электротоваров.

Улучшение благосостояния кол
хозников сказалось и в бурном росте 
строительства на селе. Продажа стро
ительных материалов за эти годы 
возросла более чем в 1 ,3  раза.
' Из года в год увеличивается про
дажа книг на селе.

' Одной из важнейших задач коопе
раторов являются постоянное повы
шение культуры торговли, внедрение 
новых, прогрессивных форм.

, За четыре года на селе открыто 
40  магазинов самообслуживания, 48  
магазинов и 75 отделов 'торгуют 
швейными изделиями и тканями по 
образцам и с открытой выкладкой то
варов. Особенно успешно новые фор
мы торговли внедрялись в Бакчар- 
ском, Парасельском, Еолпашевском, 
Кривошеинском, Молчановском рай
потребсоюзах.

Значительно обновилась торговая 
сеть. Построено более 2 5 0  магазинов, 
1 7  столовых, 55  хлебопекарен про
изводительностью более 1 0 0  тонн в 
сутки, 1 6 .3 5 0  квадратных метров 
складской площади. В Шегарке и Зы
рянском открылись новые раймаги, в 
Кожевникове, Парбиге и Пышкино- 
Троицком —  столовые, в г. АсИно'^' 
хлебозавод. За четыре года на капи
тальное строительство и ремонт- из
расходовано более , 7 ,5  миллиона 
рублей.

В этом году достраиваются столо
вая-магазин в г. Асино, чаинСкий 
райиаг, парабельская пекарня, ряд 
складских объектов, картофелехрани
лищ и более сорока сельских магази
нов. В Томске сооружается здание 
торгово-кооперативного техникума, в 
нижнем этаже которого будут разме
щены учебный магазин, столовая, 
парикмахерская.

Кооператоры области проделали 
некоторую работу по улучшению об
щественного питания на селе. Вырос 
объем собственной кухонной продук
ции, , особенно в Еаргасокском, Ше- 
гарском, Томском, Еолпашевском 
районах. Возросли продажа полуфаб
рикатов и кулинарных изделий, от
пуск обедов на дом. Столовые и чай

ные, в целях удешевления стоимости 
питания, ведут на пищевых отходах 
откорм свиней, посадили свои овощи 
и картофель.

Несколько улучшилась деятель
ность производственных предприятий 
кооперации. Их валовая продукция 
в прошлом году составила более 6 
миллионов рублей.

Важной отраслью работы коопера
тивных организаций являются заго
товки и закупки сельскохозяйствен
ных продуктов, сырья, пушнины, ди
корастущих.

Объем заготовительного оборота 
потребительской кооперации области 
за 1 9 6 1  год составил 8 .3 4 6  тысяч 
рублей, что на 2^360 тысяч рублей 
превышает заготовительный оборот 
1 9 5 7  года. Более чем в два раза воз
росли заготовки яиц, боровой дичи, 
меда, овощей.

Заготовка мягкого золота —  пуш
нины и мехового сырья —  увеличи
лась более чем в полтора раза. В об
ласти создано семь коопзверопромхо- 
зов.

В социалистическом соревновании 
14 бригад и более ста передовиков 
завоевали почетное звание коллекти
вов и ударников коммунистического 
труда. Борются за это высокое зва
ние еще 58  бригад.

Однако в нашей работе еще мног® 
недостатков и промахов.

Нередко в магазинах не бывает 
товаров повседневного спроса. Нера
дивые работники прилавка нарушают 
часы работы магазинов, допускают 
грубость, нарушают правила совет
ской торговли.

Не везде еще внедряются новые, 
прогрессивные формы торговли: са
мообслуживание, продажа по образ
цам, с открытой выкладкой, по за
казам, посылочная торговля.

Много недостатков в городской 
кооперативной торговле: мал ассор
тимент сельскохозяйственных това
ров, часты перебои в торговле карто
фелем и овощами, не организована 
продажа мясных полуфабрикатов, 
фруктов и бахчевых.

Плохо мы используем природные 
богатства нашей области: мало заго
товляем ореха, ягоды, грибов.

Серьезные недостатки имеются в 
подборе кадров. Бесхозяйственностью, 
ротозейством отдельных руководите
лей кооперативных организаций 
пользуются жулики, люди с сомни
тельными биографиями. Они расхи
щают кооперативные средства, дез
организуют торговлю. Борьба с ра
стратами и хищениями, бесхозяйст
венностью и халатностью должна 
стать общей задачей всех пайщиков 
кооперации.

Мы не выполнили пятимесячный 
план товарооборота.- Надо поправить 
положение дел. Наши заготовители 
борются за досрочное выполнение (к 
4 5 — 2 0  июня) полугодового плана 
заготовки яиц, шерсти, кожевенного 
сырья.

Уже сейчас надо активно гото
виться к сезону заготовок ягод, гри
бов, их переработки, а также к за
готовкам картофеля и овошей. Мы 
должны в этом году вовремя завезти 
в районы области бахчевые и фрук
ты.

Кооператоры области будут бо
роться в 1 9 6 2  году за безусловное 
выполнение всех планов и обяза
тельств по торговле, заготовке и фи
нансово-экономическим показателям, 
за первенство ,в  ̂ социалистическом 
соревновании с кооператорами Кеме
ровской области.

А. ВЕДЕРНИКОВ, 
председатель правления 

Томского облпотребсоюза.
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9 9 С открытым сердцем^
ожидаем советских гостей 4 i

БУХАРЕСТ, 13 июня. Корр. 
ТАСС К. Кравченко передает: 
Работники предприятий, учреж
дений, коллективных и государ
ственных хозяйств Румынской 
Народной Республики, предста
вители интеллигенции с боль
шой радостью ожидают прибы
тия в Румьшию советской пар
тийно-правительственной деле
гации.

«В эти дни наш моторный 
цех, — сказал в беседе с ва
шим корреспондентом рабочий 
Бухарестского машинострои
тельного завода Василе Ионикэ, 
— трудится с большим подъе
мом, чтобы новыми трудовыми 
победами встретить дорогих со
ветских гостей — Никиту Сер
геевича Хрупдева и других по
сланцев нашего друга и брата— 
Советского Союза. Мы высоко 
ценим нашу дружбу. Она вселя
ет в нас уверенность в борьбе за 
завершение социалистического 
строительства в Румынии, в 
борьбе за мир, за счастье наро
дов. Твердая - позиция Советско
го Союза, неустанная энергия 
Н. С. Хрущева неоднократно 
предупреждали пожар новой ми
ровой бойни. За это мы говорим 
советскому нашду: «Большое

спасибо!». Визит советских дру
зей и братьев в нашу страну 
явится для нас большим празд
ником. Мы ожидаем его с огром
ной радостью. Наш коллектив 
безгранично рад, что мы имеем 
такого искреннего могучего бра
та, как советский народ. Послан
цев нашего брата мы встретим 
хлебом-солью».

Секретарь партийной органи
зации коллективного хозяйства 
имени Первого мая села На- 
дорф Тимишоарской области 
Николае Гелц отметил, что при
езд в Румьшию дорогих совет
ских друзей — большое счастье. 
«Мы безгранично ценим, — 
сказал он, — искренность, бес
корыстность советских друзей. 
Мы ощущаем братскую помощь 
везде и повсюду. Взять, к при
меру, наше хозяйство. Замеча
тельные советы по выращива
нию кукурузы и закладке сило
са, данные Н. С. Хрущевым во 
время посещения нашей страны 

-В 1955 году, мы широко исполь
зуем. Это дало нам возможность 
благодаря развитию животновод
ства на базе кукурузы поднять 
.хозяйство, укрепить его эконо
мику. Некоторые члены хозяй
ства побывали в Советском Сою

зе. Посетили ряд советских кол
хозов. Их опыт мы применяем 
у себя».

Наш народ с огромной ра
достью готовится встретить со
ветских гостей, заявил замести
тель редактора газеты «Инфор
мация букурештулуй» Вирджил 
Константинеску. Беседуя в эти 
дни с рабочими, служащими, 
учеными, домохозяйками и дру
гими гражданами, мы, журнали
сты, сказал он, видим, с каким 
подъемом наши трудящиеся го
товятся к этому важному собы
тию в жизни нашего народа.

Мы, журналисты, выражаем 
твердое убеждение, что пред
стоящий визит послужит даль
нейшему укреплению румыно
советской дружбы, укреплению 
содружества социалистических 
стран, сказал в заключение Вир
джил Константинеску.

Планы США в Лаосе
НЬЮ-ЙОРК, 13 июня. Коррес

пондент ТАСС Н. Туркатенко пере
дает:

Успешное завершение длитель
ных переговоров по созданию коа
лиционного правительства естесг- 
венЕС ставит вопрос о необходимо
сти скорейшего вывода американ
ских вооруженных сил с террито
рии соседнего с Лаосом Таиланда 
и сотен американских «военных со
ветников», находящихся непосред
ственно на территории Лаоса. В 
связи с этим обратил на себя вни
мание тот факт, что сразу же, как 
только стало известно о сформиро
вании правительства в Лаосе, аме
риканские официальные лица вы
ступили с заявлениями насчет то
го, что США не намерены выво
дить свои войска и советников в 
сколько-нибудь близком будущем. 
Так. помощник государственнбго 
секретаря США по делам Даль
него Востока Аверелл Гарриман, 
выступая в телевизионной програм
ме Эй би си вечером 12 июня, за. 
явил, что американские войска не 
будут выведены из Таиланда толь
ко потому, что в Лаосе создано пра
вительство, ибо военные мероприя
тия США в Юго-Восточной Азии 
направлены на «укрепление мощи 
Запада в некоммунистических 
странах» этого района.

Вашингтонский корреспондент 
газеты «Нью-Йорк тайме» подчер
кивает, что в соответствии с полу
ченной им информацией официаль
ные лица в Вашингтоне «и не ду
мают о выводе американских войск 
из Таиланда».

Как пишет корреспондент «Нью- 
Йорк тайме», Вашингтон рассмат
ривает американские войска в Таи
ланде как «единственную потен
циальную  контрсилу против севе
ровьетнамских партизан и совет-

ТУРНИР 
ПРЕТЕНДЕНТОВ

В  финаж—Вразилил 
и Чехословакия

После 20 туров поло
жение участников шах- 

'матного турнира пре
тендентов таково: Ке-
рес и Геллер имеют по 
13',5 очка, Петросян — 
13, Корчной — 10,5,

Фишер — 10. Бенко — 
8,5, Таль — 6,5 и Фи
лип — 4,5 очка.

До окончания турни
ра претендентов оста
лось восемь туров.

САНТ-ЯГО, 14 июня. 
(Спец. корр. ТАСС).
Сборные команды Бра
зилии и Чехословакии 
вышли в финал VII 
чемпионата мира по 
футболу. В Сант-Яго

бразильцы со счетом 
4:2 выиграли у коман
ды Чили. В Винья- 
дель.Мар чехословац. 
кая сборная нанесла по
ражение футболистам 
Югославии — 3:1.

Н а  ф у т б о л Ь н Ы х  п о л я х
в  пятой зоне чемпио

ната страны по футбо
лу среди команд класса 
«Б» состоялись очеред
ные игры. Они не вне
сли существенных из
менений в турнирную 
таблицу.

Наибольший инте
рес, пожалуй, представ
ляли матчи соседей — 
хабаровчан и владиво
стокцев. 90-минутная 
борьба на зеленом по
ле не принесла никому 
успеха. Результат — 
0:0 .

В состязаниях меж
ду «Байкалом» (Улан- 
Удэ) и «Локомотивом» 
(Красноярск) тоже счет 
не был открыт. С оди
наковым итогом — 2:0 
закончилась игра бар
наульского «Темпа» и

кемеровского «Хими
ка», омского «Ирты
ша» и новокузнецкого 
«Металлурга».

По два очка добави
ли в свой актив новоси
бирцы, победив про- 
копчан (3:0), а так
же благовещенский 
«Амур», выиграв 
встречу у иркутян 
(2:1).

Позавчерашний игро
вой день принес люби
телям футбола две 
большие неожиданно
сти. Первой явился вы
игрыш дебютанта зоны 
прокопьевского «Шах
тера» у опытной коман
ды мастеров омского' 
«Иртыша» (1:0). Вто
рой — было пораже

ние одного из лидеров 
зоны красноярского 
«Локомотива» в Благо
вещенске (1:4). Это 
вторая победа местно
го «Амура».

С одинаковым сче
том (1 :0) добились побе
ды хабаровчане над 
«Авангардом» (Комсо
мольск-на-Амуре) и бар- 
наульцы над новокуз
нецким «Металлур
гом». В матче с читин
ским «Забайкальцем» 
победителями ушли с 
поля иркутяне (3:0).

«Томич» гостил в 
Улан-Удэ. Ни одному 
из противников так и 
не удалось взять воро
та (0:0). Встреча ново
сибирцев и кемеровчан 
завершилась со счетом 
1:1.

Как же выглядит те
перь турнирная табли

ца? По-прежнему лиди
рует владивостокский 
«Луч», после восьми 
игр набравший 13 оч
ков. На очко менийе у 
барнаульского «Тем
па». Борьба за даль
нейшие места обостри
лась: третье—седьмое 
делят новосибирцы, 
красноярцы, хабаровча
не, кемеровчане и оми
чи. У них по 10 очков.

Не изменилось поло
жение аутсайдеров — 
таблицу розыгрыша за
мыкают «Авангард» 
(Комсомольск) и «То
мич». В активе каждой 
команды по 3 очка.

17 июня состоятся 
очередные встречи на 
футбольцых пблях пя
той зоны.

ских вооруженных сил в Лаосе». 
Это ;уже новый тезис в американ
ской пропаганде! Ведь до сих по;р в 
Вашингтоне с иронией относились 
к утверждениям вьентьянской 
группировки насчет того, что ее 
войска терпели поражение от «се
веровьетнамских партизан», а 
вдруг сейчас об этом говорят 
всерьез, да еще добавляют мифиче
ские «советские вооруженные силы 
в Лаосе».

Цель подобных утверждений яс
но видна из сообщения того же кор
респондента «Нью-Йорк тайме». 
Он пишет, что, по мнению Вашинг
тона, присутствие американских 
войск в Таиланде является «кон
кретным свидетельством проявляе
мой Вашингтоном заинтересованно
сти в стабильности и ,нейтралитете 
Лаоса», — читай: заинтересован
ности в продолжении, вмешательст
ва во внутренние дела Лаоса и дру
гих стран Юго-Восточной Азии.

ИНДОНЕЗИЙСКИЙ 
НАРОД ВОЗМУЩЕН
ДЖАКАРТА, 13 июня. (ТАСС). 

Решение голландского правитель
ства передать Австралии якобы в 
целях выравнивания границы на 
Западном Ириане городов Варне и 
Яфн вызвало гневнще протесты в 
Индонезии.

Газета «Бинтанг Тимур» в пере
довой статье, озаглавленной «На
глые действия колонизаторов», 
сравнивает это «решение» с дея
тельностью Ост-Индской компании, 
которая в прошлом свободно зани
малась куплей и продажей целых 
областей со. всем их населением. 
Газета подчеркивает, что Голлан
дия, передав часть индонезийской 
территории Австралии, не только 
грубо нарушила суверенные права 
Индонезии, но также показала, что 
она не признает за Индонезией ни
каких прав на Западный Ириан и 
что все разглагольствования ее 
представителей о готовности вести 
переговоры являются лишь дымо
вой завесой, скрьгоающей ее под
линные намерения.

Газета подчеркивает, что, пере
давая индонезийские города Авст
ралии, Голландия преследовала 
вполне определенную цель, а имен
но: поссорить Индонезию с Австра
лией, что позволило бы ей укре
пить свои позиции на Западном 
Ириане.

ИЗВЕЩЕНИЕ

В областном лектории для сту- 
дентов-выпускников, студентов-за- 
очников и поступающих в аспиран
туру состоятся лекции-консульта
ции по истории КПСС: 16 июня — 
«II съезд РСДРП. Возникновение 
партии большевиков», 18 июня — 
«Мировое коммунистическое дви

жение на современном этапе», 19 
июня •— «КПСС в период развер
нутого стройтельегоа коммунизма», 
20 июня — «КПСС — организа
тор и вдохновитель победы совет
ского народа в Великой Отечест
венной войне».

Начало лекций в 10 часов утра.

У ловки  колонизаторов 
п р о в а и кл кс ь

НЬЮ-ЙОРК. 13 июня. Коррес
пондент ТАСС Н. Туркатенко пе
редает:

К каким только уловкам ни при
бегали вчера представители коло
ниальных держав, чтобы не допу
стить включения в повестку дня 16 
сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН вопроса о положении в Юж
ной Родезии. Однако эти уловки 
позорно провалились. 62 голосами 
(социалистические и афро-азиат
ские страны) против 26 (колониаль
ные державы, а также Австрия, 
Финлянд'ия, Швеция, Сальвадор и 
Гондурас) при 15 воздержавшихся 
(в основном латино-американские 
страны) делегаты 16 сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН приняли 
решение рассмотреть в чрезвычай
ном порядке положение в Южной 
Родезии на текущей сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН.

Как известно, все «реформы», 
проводимые Англией в Федерации 
Родезии я Ньясаленда, в которую 
входит Южная Родезия, сводятся 
•к тому, что принимаются меры для 
укрепления власти в стране белых 
поселенцев.

С этой целью английское прави
тельство разработало и навязало 
коренному населению Южной Ро
дезии «конституцию». Что это за 
конституция, можно видеть хотя 
бы из того, что из примерно трех 
миллионов коренных жителей Юж
ной Родезии право голоса будут 
иметь менее 2.000 человек, тогда 
как избирателей европейского про

исхождения насчитывается более 
70.000 человек.

Ек;тественно, что коренное насе
ление Южной Родезии не желает 
мириться с подобным положением 
и решительно выступает за то, что
бы самим решать свою собственную 
судьбу, на что колониальные вла
сти отвечают полицейским терро- 

. ром и усилением расовой дискрими
нации.

Опасаясь новых разоблачений, 
английское правительство дало ин
струкции своему представителю 
при Организации Объединенньк 
Наций сделать все, чтобы не допу
стить включения вопроса о положе
нии в Южной Родезии в повестку 
дня 16 сессии Генеральной Ассам
блеи ООН. Активную поддержку 
оказал в этом английскому предста
вителю делегат США Стивенсон. 
Он пытался убедить члено-в Спе
циального комитета по осуществле- 

,цию Декларации о предоставлении 
независимости колониальным стра
нам и народам и делегатов Ассам
блеи в том, что рассматривать воп
рос о положении в Южной Родезии 
«сейчас несвоевременно...»

Делегаты 16 сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН приступают к рас
смотрению вопроса о положении в 
Южной Родезии в четверг, 14 ию
ня.

Вопрос о будущем бельгийской 
«подопечной» территории Руанда- 
Урунди будет рассматриваться пос
ле того, как Комитет ООН по воп
росам опеки закончит изучение до
клада комиссии ООН по вопросу о 
положении в Руанда-Урунди.

Американский солдат переш ел  
в КНДР

ПХЕНЬЯН, 13 июня. (ТАСС). 
28 мая в КНДР перешел американ
ский военнослужащий Лэрри Аб- 
шир. Он был солдатом одного из 
подразделений американской пер
вой мотомеханизированной диви
зии.

Начальство, рассказывает Лэрри 
Абшир, говорило ему, что амери
канские войска находятся в Южной 
Корее для того, чтобы бороться 
против «коммунистической агрес
сии», «защищать свободный мир». 
Однако он видел совсем иную дей
ствительность. Американские вой
ска продолжали военные провока
ции, американские военнослужа
щие совершали насилие над насе

лением. Все это заставило его за
думаться над тем, какое отношение 
к обороне США имеет размещение 
американских войск в Южной Ко
рее за тысячи миль от США, поче
му американские солдаты разъеди
няют Ко'рею на две части и меша
ют корейцам свободно ходить по 
своей земле.

Лэрри Абшир сказал, что, на
ходясь в КНДР, он не видел здесь 
иностранных войск и следов ка
ких-либо военных приготовлений, 
о которых заявляет американская 
пропаганда. Теперь я глубоко осо
знал, заявил он, что слова правите
лей США были обманом и ложью.

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по обла. 
сти 15 июня ожидается перемен
ная облачность, по северо-восточ

ным районам — кратковременные 
дожди, ветер западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура возду
ха 18—23 градуса тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический
театр имени В. П. Чкалова 

ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА
15 июня — «Шельменко-ден- 

щик».
Начало в 7 час. 30 мин. веч^а.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Сиг. 
налы над городом». Сеансы: 9, 
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-45, 7-30, 
9-15, И . Зеленый зал — «Сигна
лы над городом». Сеансы: 10, 12, 
1-45, 3-30, 5-15, 7, 8-45, 10-30.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Рокко и его 
братья» (вторая серия). Сеансы: 
9, 10-50, 12-45, 2-40, 4-35, 6-30;
8- 25, 10-20. Дети до 16 лет не до
пускаются. Зал кинохроники — 
«За рампой — Америка». Сеансы: 
6 . 7-15. Художественный фильм 
«Безмолвные следы». Сеансы:
9- 40, 11-20, 1, 2-40, 4-20, 8-30,
10- 10. Дети до 16 лет не допуска
ются.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Василиса Прекрасная». Сеансы: 
9-30, 10-55, 12-20. 1-55., «День, 
когда исполняется 30 лет». Сеан
сы: 3-30, 5-15, 7. 8-45, 10-30.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Рокко и его бра. 
тья» (первая серия). Сеансы: 9,
10.30, 12, 1.30, 3. 4-30, 6 , 7-30, 
9. 10-30. Малый зал — «Маска
рад». Сеансы: 12-20, 2-15, 4-10,
6-05, 8, 10. Для детей.— «Необык. 
новенное путешествие Мишки 
Стрекачева». Сеансы: 9, 10-40.

Кинотеатр городского сада — 
«Безмолвные следы». Сеансы: 12, 
1.45, 3-30, 5-15, 7, 8-45, 10-30.

Дом культуры ГРЭС-11 — «Ты 
молодец, Анита». Сеанс в 3 часа.

Клуб железнодорожников (стан
ция Томск-П). — «Лучше уметь, 
чем иметь». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Пятница, 15 июня

18.30. Мультипликационные 
фильмы. 18.50. «Актеры и роли». 
Руфина Нифонтова. 19.30. Теле
визионный фильм «НатаШа». 

20.10. «Природа и человек». 
20-45. Обозрение телевизионных 
новостей. 21.00. Кинокомедия 
«Сорванец».

Требуются: кладовщик, радисты 
2 и 8 классов в вахтеры.

Обращаться: облисполком, теле! 
фон 24-03.

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 25 июня, в 18 часов, в аудитории № 43 на 
заседании объединённого межвузовского совета по присуждению 
ученых степеней по историческим, филологическим и философ
ским наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ —  т -

на соискание ученой степени кандидата исторических наук 
Познанским В. С. на тему: «Рабочее изобретательство и рацио
нализаторство в Казахстане в эпоху социализма (1917 — 
1937 гг.)».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

На основании решения Томского 
облисполкома завод железоскобя
ных изделий переименован в завод 
металлоизделий.

Здесь требуются на постоянную 
работу: электромонтеры, электро
обмотчики, слесари-монтажники, 
штамповщицы, техники по метал
лообработке (на должности маете, 
ров и старших мастеров), слесари- 
инструментальщики, слесари-ре- 
монтники, шлифовщики, разнора
бочие, заведующий складом и уче
ники по металлообработке.

Обращаться: г. Томск, улица
Герцена, 72, к директору. 2 — 1

Томскому горпромторгу требу
ются: заведующие магазинами, за. 
ведующне отделами, продавцы, 
киоскеры, грузчики, рабочие, во. 
дитель мотороллера, художник, 
декоратор.

Здесь же производится набор 
учеников продавцов.

Обращаться: г. Томск, улица
Обруб, 8, отдел кадров. 3 — 1

Томский горкомхоз приступил 
к регистрация и выдаче номерных 
знаков владельцам лодок и лоша
дей на 1962 год.

Регистрация и выдача номеров 
производятся до 1 июля с 16 до 
17 часов и в субботу с 14 до 15 
час. в помещении горкомхоза, ком
ната 61.

Томскому педагогическому ин
ституту требуется кладовщик.

Обращаться: г. Томск, ’ улица
Киевская. 60. отдел кадров.

Сибирскому физико-техническо, 
му институту на постоянную рабо
ту требуется инженер-механик на 
должность директора эксперимен. 
тальных мастерских.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1,

Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте на постоянную ра
боту требуются: главный инженер 
(знакомый с промышленным элек. 
трооборудованием), инженер по 
технике безопасности, старшие ме. 
ханики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2-а, корпус И , ком. 
ната 231. 3 — 1

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: машинист
ки, технички, грузчики и шоферы 
в изыскательские партии.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36, отдел кадров.

2 — 1
Томской ГРЭС-П на постоянную 

работу требуются: плотник, слеса- 
ри.сантехники,. технички, штукату
ры, дежурные на багерную уста
новку, зольщики, электрослесари, 
в пионерский лагерь — техничка 
и в детский сад-ясли — няни.

Обращаться: г. Томск, улица
Шевченко, 44, отдел кадров.

Автохозяйству ■ УВД Томского 
облисполкома требуются; шоферы, 
автослесари, уборщица я дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 42 (вход с Типо
графского переулка).

Знакомые и друзья извещают' 
о смерти

ЛАЩЕНКОВОИ 
Ольги Николаевны.

Родные с глубокой скорбью 
извещают о смерти горячо лю, 
бимого мужа, отца, дедушки а 
прадедушки

АЛЕКСЕЕВА 
Петра Григорьевича, 

последовавшей 13 июня.

Обозостроительному заводу тре
буются: столяры, станочники по 
деревообработке, подсобные рабо
чие, слеёарь-ремонтник.

Обращаться: г. Томск, улица
Белозерская, 24. 3 — 1

ТОМСКИЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ

извещает студентов-заочников. 
что летняя учебно-экзаменацион
ная сессия начинается 15 июня 
1962 г.

На период сессии заочников, с 15 
июня по 25 июля 1962 г., требу
ются комнаты.

Обращаться: г. Томск, улица 
Киевская, 60, заочное отделение.

2 — 2
Гр-ка Шилова Александра Григорь

евна, проживающая в г. Томске, ули
ца Дальне-Ключевская, 34, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-ном 
Шиловым Иваном Павловичем, про
живающим в г. Томске, переулок 
Светлый 23.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-ка Матусевич Надежда Николаев- 
на, проживающая в г. Томске, улица 
Олега Кошевого, 45, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Мату- 
севичем Геннадием Михайловичем, 
проживающим в г. Томске, улица Гер
цена, 15.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Усков Анатолий Андреевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Карла Маркса, 2, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Усковой 
Виолеттой Ивановной, проживающей 
в г. Томске, улица Гагарина, 41.

Депо будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Цикунов Андрей Георгиевич, 
проживающий в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-кой 
Банновой Александрой Сидоровной, 
проживающей в г, Томске, улица Бе
линского. 4.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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